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ПРИЗЫВЫ ЦК КПСС 
к 1 Мая 1988 года

1. Да здравствует 1 Мая — День международной солидарности 
трудящихся!

2. Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
3. Пусть вечно живет и развивается великое революционное уче

ние Маркса — Энгельса — Ленина!
4. Всенародная любовь и вечная слава болыневнкам-ленницам, 

ветеранам партии, войны и труда, всем борцам за торжество социа
лизма, свободу и независимость нашей Отчизны!

5. Товарищи! Все силы на перестройку, демократизацию общест
ва и радикальную экономическую реформу!

6. Коммунисты! Решительно повышайте боевитость партийных 
организаций! Личным примером, упорной работой на благо народа 
укрепляйте авторитет партии! Боритесь за утверждение революцион
ных принципов перестройки!

7. Коммунисты! Трудящиеся Советского Союза! Настойчиво осу
ществляйте курс XXVII съезда КПСС! Ознаменуем XIX Всесоюзную 
партийную конференцию трудовыми успехами на благо Родины!

8. Труженики Страны Советов! Крепите экономическое могуще
ство социалистической Отчизны! Повсеместно утверждайте принцип 
«От каждого — по способностям, каждому — по труду»!

9. Граждане СССР! Неустанно крепите союз и братство свобод
ных народов в свободной стране — источник силы нашей великой 
многонациональной Родины!

10. Да здравствует советский патриотизм, объединяющий нацио
нальную гордость и достояние каждого народа с интернационализ
мом социалистического общества!

11. Рабочие и колхозники! Смело осваивайте новые методы хозяй
ствования, прогрессивные формы организации и стимулирования тру
да! Овладевайте передовым опытом, экономическими знаниями!

12. Граждане Советского Союза! Повышайте взаимную требова
тельность и личную ответственность, развивайте критику и самокри
тику, демократию и гласность!

13. Трудящиеся! Решительно утверждайте общественное самоуп
равление, боритесь против бюрократизма и консерватизма, потреби
тельства и иждивенчества!

14. Работники агропромышленного комплекса! Энергично бори
тесь за выполнение Продовольственной программы! Повышайте эф
фективность производства на основе последовательной кооперации и 
хозрасчета!

15. Товарищи! Всемерно поддерживайте людей творческих, ищу
щих, инициативных, не боящихся трудностей во имя достижения це
лей социализма!

16. Советские ученые, конструкторы, изобретатели! Добивайтесь 
новаторских решений научно-технических проблем, обеспечивающих 
ускоренное развитие экономики, науки и техники, вывод отечествен
ного производства на высший мировой уровень!

17. Советские профсоюзы! Защищайте интересы трудящихся! 
Добивайтесь ускорения социально-экономического развития, усиле
ния социальной направленности хозяйственных решений!

18. Комсомольцы! Юноши и девушки! Овладевайте наследием ве
ликого Ленина! Учитесь работать добросовестно и высокоэффектив
но! Энергично включайтесь в активную политическую жизнь!

19. Работники средней и высшей школы! Творчески осуществляй
те перестройку образования! Воспитывайте молодое поколение обра
зованным, культурным, преданным идеалам социализма! Развивайте 
у юношей и девушек инициативу, жажду знаний и поиска!

20. Деятели культуры, литературы и искусства! Обогащайте Ду
ховный потенциал социализма, активно участвуйте в обновлении всех 
сторон жизни общества!

21. Советские воины! Неустанно повышайте боевую готовность, 
совершенствуйте мастерство, крепите воинскую дисциплину! Надеж
но и бдительно охраняйте завоевания социализма, мирный, созида
тельный труд советского народа!

22. Граждане СССР! Проявляйте повседневную заботу об охране 
окружающей среды! Рационально используйте природные ресурсы!

23. Первомайский привет коммунистическим и рабочим партиям!
24. Народы социалистических стран! Пусть углубляется и креп

нет братское сотрудничество наших стран во имя социализма и мира!
25. Народы мира! Усилим борьбу за реальный процесс оздоров

ления международной обстановки, радикальной ограничение и сокра
щение ядерных, химических и обычных вооружений! Не допустим 
милитаризации космоса!

26. Долой войну из жизни человечества!
27. Народы всех стран! Усилим борьбу за свободу социального и 

политического выбора каждым народом, каждой страной! -
28. Народы Европы! Будем активно претворять в жизнь положе

ния хельсинкских договоренностей, укреплять доверие и сотрудни
чество между странами!

29. Пламенный привет борцам против империалистической экс
плуатации, угнетения, неоколониализма, за свободу и независимость!

30. Да здравствует новаторская внешняя политика СССР — поли
тика создания безъядерного в ненасильственного мира, активного 
международного сотрудничества!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Указом Президиума Верховного Совета РСФСР за 

многолетнюю плодотворную изобретательскую деятель
ность присвоено почетное звание «Заслуженный изобре
татель РСФСР» АНТРОПОВУ Леониду Александрови
чу — доценту Свердловского горного института имени 
В. В. Вахрушева.

За заслуги в области советской торговли и многолет
ний добросовестный труд присвоено почетное звание 
«Заслуженный работник торговли РСФСР» БАХАРЕВОЙ 
Варваре Васильевне — заведующей производством сто
ловой Верхнепышминского треста общественного пита
ния, ПУРГИНОИ Тамаре Ивановне — заведующей про
изводством столовой первого Свердловского ‘треста сто
ловых.

ВЕРНЫ ТРАДИЦИЯМ ВЕЛИКОГО ПОЧИНА
Коммунистический субботник, посвященный 118-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина, стал смотром трудовых достижений 
уральцев, проверкой подготовки к XIX Всесоюзной партконференции. Молодежь трудилась организованно, с большим подъемом.

БИОГРАФИЯ НАЧИНАЕТСЯ
Дождь помешал механиза

торам колхоза «Родина» вы
ехать в поле. Но без работы 
в «красную субботу» они не 
сидели. Занимались подготов
кой техники, благоустройст
вом территории машинно- 
тракторной мастерской и зер- 
нотока, закладкой парников, 
расчисткой лесных делянок.

Бригадир цеха растение
водства Геннадий Васильевич 
Лысцов заметил:

— Отлично поработали мо
лодые ребята. Недавно вер
нулись из армии Яков Тара1

МУЗЫКА ПОД СНЕГОМ
В День советской молоде

жи. 28 нюня, комсомольцы 
Североуральска планируют 
открыть городскую танцпло
щадку. Времени осталось не 
так уж много, и потому аппа
рат городского комитета 
ВДКСМ решил: отработать 
коммунистический субботник 
на стройке.

Утром в Североуральске 
выпал обильный снег, но, не
смотря на это, с 9 часов ут
ра. как только подвезли бе
тон, дело закипело так друж- 

ВСЕМ КЛАССОМ
Станция метро «Калининская*. В перегонном тоннеле гремит 

музыка. В свете убегаюших вдаль огней трудятся десятки 
человек: убирают мусор.

— Мы из среднеуральской школы-интерната N» 3, — гово
рит Толя Ищенко. — Метростроители — наши шефы. Они 
впервые пригласили провести субботник в метро. Приехали 
всем классом.

Машинистка управления строительства «Свердловскметро- 
строй » Вера Минченко добавляет:

— Настрой у ребят боевой. После субботника и экскурсии 
по метро они покажут строителям концерт. Песни споет 
Света Аксененко.

Б. ЯРКОВ.
Свердловск.

И ЗАШУМЯТ ДЕРЕВЬЯ
К 70-летию Великого Ок

тября комсомольцы колхоза 
«Дружба» на центральной 
усадьбе хозяйства, в селе 
Речкалсво. заложили аллею. 
Саженцы благополучно пере
зимовали. и вот для них насту
пила первая весна. Комсо
мольцы во главе со своим 
секретарем Надеждой Репи
ной в день коммунистическо
го субботника огородили де
ревца невысоким штакетни
ком.

А в совхозе-техникуме 
«Ирбитский» ребята решили 
создать целый парк, правда, 
небольшой, и дать ему имя 

баев и Павел Пермикин. Во
инская закалка у парней 
чувствуется. Яков подвозил 
грунт к парникам, а Павел 
на своем МТЗ-80 расчищал 
лесную делянку. Им помога
ли ребята, которым еще 
предстоит служить в армии— 
Сергей Махнев и Михаил 
Валов.

Предстоящая посевная 
кампания станет первой в их 
трудовой биографии.

Л. МАКУШИН.
Богдановичский район.

но, будто прозвучали первые 
аккорды оркестра.

Вместе с работниками гор
кома ВЛКСМ на субботник 
вышли комсомольцы СПТУ 
№ 76. СПТУ № 95, произ
водственного объединения 
«Севуралбокситруда» и, ко
нечно, комсомольцы треста 
«Бокситстрой», которым, к 
слову, и принадлежит идея— 
построить для молодежи го
рода танцглощадку.

Д. АЛЕКСАНДРОВ.
Североуральск.

В МЕТРО

70-летия ВЛКСМ. На празд
нике труда они занимались 
расчисткой площадки от кус
тарника.

II в других хозяйствах рай
она комсомольцы потруди
лись на славу. В совхозе 
«Горкинский» они ремонти- 
ропали спортзал. В колхозе 
имени Куйбышева ребята бе' 
лили столовую, начали строи
тельство танцплощадки. 
Большинство же молодых 
сельчан трудились в этот 
день на своих рабочих мес
тах.

О. ВОЛОДОВ.
Ирбитский район.

Легла на фарфор колонко
вая кисть и, словно зверек, за
таилась. Но солнечный зайчик 
вдруг вспыхнул листом, зардел
ся и спрятался в белое тело 
покатого бока сосуда. Каза
лось, писались цветами стихи 
на гитарную музыку Окуджа
вы. По крайней мере, было 
именно такое ощущение от 
легких движений рук.

«Живописцы, окуните ваши 
кисти». Перебор серебряных 
струн прошел между курносы
ми чайниками и вошел в них 
тонким звуком ремесла. Дев
чонки работали споро и тор
жественно. Они живописцы. 
Творцы!

Высокое слово, быть может, 
не совсем уместно. Но оно вы
годно отличало старательный 
труд от конвейерных будней, и, 
как бы там ни были строги 
стандарты, каждый рисунок 
несет в себе индивидуаль
ность автора.

— Понимаете, когда распи
сываешь сервиз или даже чай
ную чашку, твое настроение пе
редается и кисти, — рассказы
вает Люба Бабушкина. — Если 
все ладится — и дома устрое
но, и с друзьями в порядке — 
то эти твои чувства передают
ся в рисунок; отражаются в 
нем и неурядицы.

— И что, всю гамму ваших 
чувств можно прочесть по не
сложному орнаменту на чайни
ке?

ЖИВОПИСЦЫ, ОКУНИТЕ ВАШИ КИСТИ
— Ирония?
— Нет-нет! Стремление по

нять.

— Если автор достаточно 
профессионален и индивидуа
лен, то да. Такие, к примеру, 
как Кира Федоровна Зудихина 
или Нина Ивановна Сабурова.

Конечно, как и везде, в жи
вописном цехе Сысертского 
завода художественного фар
фора есть свои авторитеты. 
Есть и мастера, жизненный 
путь которых, да и профессио
нальное ремесло — лишь на 
подступах в своем высоком 
утверждении. За плечами каж
дой из девушек комсомоль
ско-молодежного коллектива 
Л. Бабушкиной—годы учебы в 
заводском СПТУ-35. Потом 
практика и время, отпущен
ное на принятие или неприня
тие будущей профессии. Не 
скрою, многие уходят. Пред
приятие тяжело с ними расста
ется: все-таки могли стать 
классными мастерами кисти, 
но... что-то не получилось. А 
вот у подруг Любы судьба 
складывается счастливо.

Девчата стремятся жить ин
тересно. Нам рассказывали, с 
каким азартом они ста
вили спектакль «Красная 
Шапочка». Когда же дошло 

дело до распределения ро
лей — встал вопрос, кому по
ручить мужские партии? Кол- 
лектив-то сугубо дамский!

— А почему бы не привлечь 
мужей? — предложила Люба.

— Разумно, — поддержала 
Света Шестакова.

Спектакль имел большой ус
пех.

Но сегодня у бригады двой
ной праздник. Коммунистиче
ский субботник—это еще и но
воселье у Светланы Шестако
вой. Сразу же после смены 
девчата решили собраться у 
подруги и устроить грандиоз
ное чаепитие.

— Событие очень важное в Сысерть.

инициатива

КОГДА РЯДОМ ШЕФЫ
Было время, когда в адрес 

комсомольцев электролизно
го цеха Уральского алюми
ниевого завода высказыва
лось немало критических за
мечаний по поводу невнима
ния к своим подшефным из 
школы № 29. Теперь все 
иначе.

Комсомольцы электролиз
ного цеха активно включи
лись в работу.

Цеховое бюро ВЛКСМ пе
редает комитету комсомола 
школы опыт по проведению 
смотра боевитости комсо
мольских организаций, по 
участию . в комсомольских 
субботниках. В мае намеча
ется организовать торжест
венный прием в ряды 
ВЛКСМ лучших учащихся. 
Это торжество состоится в 
музее Уральского алюминие
вого завода.

В феврале, комсомольцы- 
электролизники организова-

творчество

БУДЕТ ШКОЛЬНЫЙ
На выставке технического 

творчества учащихся школ, 
которая расположилась в за
ле Детской технической стан
ции Октябрьского района 
Свердловска, можно увидеть 
самые разнообразные экспо
наты.

Сверкают огни «мигалок» — 
это работает стенд противо
пожарной безопасности. По
одаль расположены ориги
нальные электромузыкальные 
устройства, радиоприборы.

. Интересные- работы пред
ставили на выставку судо- и 
авиамоделисты. Ну, а тех, кто 
любит -скорость, риск, конеч
но, привлекли модели багги, 
электромобиля, велосипеда с 
прицепом.

Все эти чудо-экспонаты сде
ланы руками ребят, которые 
занимаются в кружках техни
ческой станции. Скажу боль
ше. Некоторые образцы мы 
готовы хоть сейчас отправить 
на Выставку достижений на
родного хозяйства, они впол
не заслуживают этого. И, ду
мается, гостями ВДНХ мы 
сможем стать уже в недале
ком будущем.

А главную задачу себе ста
вим — чтобы творения дет
ских рук не только на вы

жизни человека, — говорит Ба
бушкина. — Есть свой дом. 
Гнездо, так сказать. А значит, 
и хорошее настроение, и теп
лота душевная.

Я обратил внимание на изящ
ность изделий сысертских мас
теров. Директор В. Н, Федотов 
пояснил: заводские специа
листы постоянно изучают ры
нок, покупательский спрос.

— Потребителя уже -не уст
раивает просто чайник со стан
дартной росписью, — продол
жает Василий Николаевич. — 
Нужны произведения. Вот мы 
и ищем, создаем новые моде
ли, разрабатываем оригиналь- 

ли в школе военно-спортив
ный турнир, посвященный 
70-летию Советской Армии и 
Военно-Морского Флота. В 
состязаниях принимали уча
стие и молодые производст
венники, и школьники. 
Команда учащихся участвует 
и в первенстве цеха по бас
кетболу. Ребятам нравится 
соревноваться наравне со 
взрослыми. В таких встречах 
они проверяют себя, закаля
ют бойцовский характер, 
учатся у старших товарищей.

А недавно комсомольцы 
устроили для своих подшеф
ных туристские экскурсии по 
Каменску-Уральскому. Оста
лись довольны и те и дру
гие. С пользой для себя про
вели свободное время. Бли
же познакомились с родным 
городом, отдохнули.

В. КАЛАШНИКОВ.
Каменск-Уральский.

ЗАВОД
ставку попадали, но и на 
прилавки магазинов. А пото
му решили организовать про
изводство товаров народного 
потребления. Каких конкрет
но, сейчас не скажу. Обсудим 
и решим.

К Дню знаний откроем 
компьютерный клуб. Собрали 
уже один персональный 
компьютер, и, думаю, что это 
только первый шаг.

В планах на этот год — 
создание районного . меж
школьного завода, который 
будет выпускать представлен
ные на выставке модели баг
ги, игрушечные мебельные 
гарнитуры... Завод этот будет 
работать на ученическом са
моуправлении, хотя, конечно, 
опытные мастера-наставники 
будут помогать.

Выставка показала, что ру
ки школьников способны тво
рить удивительные вещи. А 
сколько своих идей и проек
тов предлагалось!

А потому уверен, что все 
задуманное ребятами осуще
ствится.

А. КУШНАРЕВ, 
директор детской 

технической станции 
Октябрьского района.

Свердловск.

ные деколи. В общем, творим!
«Живописцы, окуните ваши 

кисти»... Музыка, яркие косын
ки, праздничное настроение. 
Работается великолепно. Так 
нам сказала литейщица Аня 
Собровина. Сегодня она сдала 
две нормы. Да и не только 
она. Многие девушки значи
тельно перекрыли сменные за
дания. Напряженные и празд
ничные.

О. ЕРМОЛАЕВ.
НА СНИМКАХ: литейщица 

А. Собровина; КМК живопис
цев Л. Бабушкиной.

Фото А. ЛАПТЕВА.

ярмарка

ВАМ ПОРОСЕНКА?
ПОЖАЛУЙСТА!

Учащиеся профессионально- 
технических училищ области 
готовятся к ярмарке, открытие 
которой намечено на 7 мая. 
Для ребят это станет серьез
ным испытанием, ведь изготов
ленные их руками товары бу
дет оценивать самый строгий 
экзаменатор — покупатель.

Все те, кто придет на пло
щадь перед Дворцом молоде
жи, станут участниками не
обычного праздника, сделают 
немало полезных покупок.

Садоводы-любители смогут 
купить саженцы, оборудование, 
инструменты для работы на 
своих участках. Тот, кто жела
ет, чтобы его квартира стала 
самой уютной, не пройдет ми
мо изящных тумбочек, кресел, 
книжных полок, изготовлен
ных ребятами.

Кроме того, на ярмарке бу
дут продаваться одежда, 
обувь.

Порадуют покупателей лот
ки, на которые будут выложе
ны мясо, картофель, кулинар
ные изделия. И даже живых 
поросят купит любой желаю
щий.

Подобная ярмарка прово
дится в области впервые и, 
чтобы прошла она по-особен- 
ному празднично, ярко, ребя
та подготовили и развлекатель
ную программу.

А часть вырученных в этот 
день денег участники праздни
ка решили перечислить на 
счет Детского фонда имени 
В. И. Ленина.

Дежурный по новостям
Д. ПОДБОРНОВ.

ОРИЕНТИРЫ
ПОИСКА

VII съезд Всесоюзного 
общества изобретателей 
и рационализаторов.

Пятилетняя программа дей
ствий многомиллионной ар
мии новаторов определена на 
завершившемся 16 апреля в 
Кремле VII съезде Всесоюз
ного общества изобретателей 
и рационализаторов. В пос
ледний день работы этого 
форума делегаты продолжи
ли обсуждение отчета Цент
рального совета ВОИР и 
проекта новой редакции Ус
тава общества.

В работе заключительного 
дня съезда приняли участие 
товарищи Долгих В. И., Та
лызин Н. В., Бакланов О. Д.

Всесоюзное общество изо
бретателей и рационализато
ров. созданное 30 лет назад 
для массового привлечения 
трудящихся к техническому 
творчеству, играет заметную 
роль в развитии народного хо
зяйства. По почему же сегод- 
ся с такой тревогой звучат с 
трибуны съезда голоса лю
дей, создающих новое, поче
му на их пути так медленно 
расчищаются завалы бюро
кратических преград прош
лых лет?

На съезде отмечалось, что 
организации ВОИР должны 
в полной мере использовать 
новую, более благоприятную 
для внедренческой работы 
обстановку, которая склады
вается в результате проводи
мой в стране перестройки, 
перевода предприятий на хоз
расчет и самофинансирова
ние, действия Закона о госу
дарственном предприятии 
(объединении). Хозрасчетной 
должна стать деятельность и 
самих организаций ВОИР. 
Возникшие за последнее вре
мя временные творческие 
коллективы, научно-техниче
ские внедренческие объеди
нения и кооперативы, дейст
вующие при организациях об
щества, центры услуг и дру
гие формы хозрасчетной дея
тельности изобретателей и 
рационализаторов — это хо
рошие примеры добрых пере
мен, очень нужных в деятель
ности ВОИР.

Делегаты приняли поста
новление, в котором одобре
на работа общества за истек
ший период. Утвержден от
чет Центральной ревизион
ной комиссии.

В принятой резолюции от
мечается: VII съезд ВОИР 
заверяет, что советские изо
бретатели и рационализато
ры будут активными участни
ками революционной пере
стройки, приложат все силы, 
знания и опыт для успешно
го выполнения решений 
XXVII съезда партии, внесут 
достойный вклад в ускоре
ние социально-экономическо
го развития страны.

Съезд принял постановле
ние о новой редакции Устава 
ВОИР.

Затем состоялись выборы 
Центрального совета общест
ва и Центральной ревизион
ной комиссии.

На состоявшемся пленуме 
ЦС ВОИР его председателем 
вновь избран Е. И. Тюрин.

На этом съезд завершил 
работу. (ТАСС). ■
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■II ' и на СМЕНУ! —  .........■—————■—
Москва, ул. Грибоедова, 

дом 4. В этом здании, где 
в 1918 году организации 
рабочей и крестьянской мо
лодежи объединились в 
Российский Коммунисти
ческий Союз Молодежи, в 
октябре нынешнего года 
пройдет необычное заседа
ние политклуба — «1 
съезд — 70 лет спустя». 
Подготовка к нему уже на
чалась в Центральном Ко
митете комсомола.

СЕГОДНЯ в отделе пропа
ганды и агитации ЦК ВЛКСМ 
словно включилась машина 
времени, перенеся нас в ок
тябрь 1918 года, в атмосферу 
горячих диспутов, нерешенных 
проблем, острейших вопро
сов, стоявших тогда перед ра- 
боче - крестьянской моло
дежью. В воздухе запах све
жей типографской краски, на 
столах — гранки с текстами, 
набранными шрифтами, кото
рые были в ходу у газетчиков 
семьдесят лет назад. На фото
графиях — лица в буденовках, 
а рядом — снимки дня сего
дняшнего.

Беру в руки первую гранку—

СЪЕЗД ПРОДОЛЖАЕТ РАБОТУ... »
«Воззвание к союзам молоде
жи»: «Мы не пошли е теми, 
кто проповедовал смирение и 
соглашательство. Мы борцы... 
нам не страшны бури. Для нас 
нет средних путей, а один- 
единственный курс — на со
циализм... Есть у нас, товари
щи, одно дорогое для нас де
ло — строительство новой 
жизни, жизни свободы и воль
ного труда. В нас все возмож
ности будущего, в нас залог 
силы наших завоеваний, и мы 
должны принять участие в 
этом деле. Все мы чувствуем, 
как слабы наши организации, 
чтобы подготовить нас к 
строительству новой жизни. 
Но если мы терпим неудачи, 
если наши попытки строитель
ства не приводили ни к чему, 
то решим эти задачи все вме
сте. К работе. Время дорого».

И сегодня, нежатся, нет ни
чего актуальнее этик слов. 
Здесь, в отделе пропаганды и 
агитации, идет работа над сте
нограммой того далекого пер
вого съезда. Съезда, на кото
рый прибыло 176 делегатов. 
В октябре нынешнего года 
участников специального за
седания делегируют политклу
бы комсомольских организа
ций; каждую республикан
скую, краевую, областную ор
ганизацию будет представ
лять один человек. Мандат 
политклуба, как и само реше
ние о направлении в Москву, 
утверждают ЦК ЛКСМ респуб
лики, крайком, .обком комсо
мола. По одному мандату по
лучают ЦК ВЛКСМ и редакция 
«Комсомольской правды». Та
ким образом, как и 70 лет 
назад, на специальном засе

дании политклуба разговор 
продолжат 176 делегатов.

Те, кого заинтересует уча
стие в намечающемся разго
воре о проблемах комсомола, 
об идеях, которые выдвигались 
на разных этапах его исто
рии, о путях достижения его 
единства, историческом опы
те и преемственности поко
лений, могут обратиться к 
страницам «Комсомольской 
правды», которая начала пуб
ликовать документальные ма
териалы из биографии моло
дежного союза. А если будет 
нужна помощь, разъяснение, 
обращайтесь в консультацион
ный пунк ЦК ВЛКСМ. В нем 
каждую четвертую среду ме
сяца с 10 до 13 часов включе
ны телефоны: 374-75-93, 374- 
75-94. По ним ответят истори
ки, ветераны комсомола и 
комсомольские работники.

ЗАЧЕМ НУЖНО сейчас, в се
редине 80-х, возвращаться к 
стенограммам времени юно
сти наших дедов? Да затем, 
чтобы ответить на самые жгу
чие вопросы сегодняшнего 
дня. Умеем ли мы ценить опыт 
предшествующих поколений? 
Знаем ли его? И не слишком 
ли легко относимся к идеям, 
выношенным на пробах и 
ошибках, проверенным време
нем? Интерес к истории сей
час велик. Идут острые споры, 
которые часто затрагивают и 
историю ВЛКСМ.

Параллельно разворачивает
ся и дискуссия о будущем 
комсомола, о путях преодо
ления его нынешних Трудно
стей, возвращения утраченно
го авторитета. Как никогда 
ценно сейчас сопоставление 
дебатов комсомольцев прош

лого со спорами, кипящими 
ныне во многих политклубах; 
сопоставление, которое долж
но привести к пониманию ак
туальности выводов 1 съезда 
РКСМ: «...Нам нужна крепкая 
спайка, нам нужен единый ус
тав, единая работа... Мы долж
ны понять, что единственный 
выход из тяжелого положе
ния — это создание единого 
могучего союза молодежи».

Еще несколько цитат из 
1918 - го.

«Очень много в социали
стическом Отечестве всякого 
хлама — ив Советах, и в пар
тиях, и в наших союзах. Мы 
должны решительно бороться 
с этим...».

«Деятельность правосоциа
листической интеллигентской 
молодежи в культурно - про
светительной работе, на что 

нам иногда указывают, не при
несет а этой области замет
ной пользы. Скорее наоборот.. 
Ибо политические убеждения 
человека сказываются во всех 
его действиях... Мы должны 
стоять на определенной ком
мунистической платформе, ес
ли мы хотим быть политиче
ской организацией. Если нам 
вообще политическая физио
номия нужна, а это бесспор
но, то, кроме коммунизма, у 
нас, конечно, программы нет 
и быть не может... Наша 
платформа, однако, не исклю
чает поступления в союз ши
роких масс не определившейся 
еще рабочей и крестьянской 
молодежи. В противном слу
чае не стоило бы и создавать 
союза для определенных и 
сознательных большевиков.

Наш союз должен быть ком

мунистическим по заданию, *_ 
не по составу».

А вот ленинское напутствие, ' 
данное комсомольцам после 
съезда: «Особенно опасайтесь 
завести у себя в комитетах 
людей равнодушных, чиновни
ков. Они очень вредны, в том 
числе и коммунистические чи
новники. Работайте, и дело у 
вас пойдет».

Повторю: эти высказывания < 
актуальны и сегодня. Логика 
дискуссии ведет —■ неиз
бежно — к пониманию не- ( 
обходимости единства, чет- , 
кой политической направлен- ; 
ности, самостоятельности мо
лодежного союза. Но для то
го чтобы знание стало убежде
нием, необходимо спорить, за- 
ново открывая страницы исто
рии.

Итак, до встречи в октябре 
1988-го, встречи, к которой 
нужно основательно все обсу
дить и взвесить в политклубе, > 
политшколе.

А. КУКЛИН, 
иорр. ТАСС.

добро пожаловать!
А точнее «Добро пожаловаться». 

Нет, не думайте, что мы украли (или 
позаимствовали) эту фразу в Клубе 
веселых и находчивых. Просто письма, 
что пришли в адрес нашей «Ярмарки», 
именно таковы.

Некоторые мы опубликовали на 
страницах газеты, некоторые еще 
ждут, как говорят, своего часа.

И все-таки легкая промышленность,

до недавнего времени постоянно по
являвшаяся в материалах сатириков и 
следователей ОБХСС, стала растороп
ней. Ей помогают и центры НТТМ, и 
кооперативы, и индивидуальщики.

А мы уже мечтаем о том времени, 
когда в архив попадут все письма с 
жалобами и претензиями к тем, кто 
нас одевает и обувает. Во всяком слу
чае, служащие «Ярмарки» стараются 
этому способствовать.

Распорядитель «Ярмарки»,

патент на инициативу

ff ВЕЛИЧЕСТВО
mm

КЛ «когда внимательно не 
в в рассматривал кнопку, ту, 

что на рубашках, куртках, пла
щах. Есть и ладно. И уж ни
как не предполагал, что су
ществует она в разных видах, 

с разным принципом застегива
ния и что в ней несколько де
талей. Не задумывался и о 
том, что «служат» ей целые 
заводы, поставляя кнопки на 
швейные фабрики и в ателье. 
Прямо Ее Величество!..

На ассортиментно-конъюнк
турном совещании, которое 
провели в декабре прошлого 
года работники свердловского 
ЦУМа, кто-то из представите
лей легкой промышленности 
критиковал продукцию Полев- 
ского завода металлофурниту- 
ры. Кнопки и молнии, там вы
пускаемые, поставлялись на 
Швейные фабрики, прямо ска
жем, не очень высокого каче
ства. Мелочь вроде бы, а без 
нее не обойтись. В самом де
ле, припомните, сколько хло
пот, сколько неудобств достав
ляет нам вдруг сломавшийся 
замок-молния. С кнопками за
бот поменьше, но тоже случа
ются. Неужели сложно нала
дить производство фурнитуры 
для платьев и курточек, сапог 
и рубашек? Выпускаем же мы 
на Урале мощную, совершен
ную технику. Но, оказывается, 
все действительно не так 
просто.

До недавнего времени завод 
работал тяжело, с убытками, 
браком. Нет, проблемы реше
ны не все, но положение из
меняется к лучшему. И нача
лись они, когда на предприя
тие пришел новый директор 
Николай Александрович Ша
тов.

Вот цифры, которые привела 
в разговоре со мной началь
ник планового отдела Татьяна 
Дмитриевна Тюпина:

— В прошлом году договор
ные обязательства мы выпол
нили полностью. Перевыполни
ли, причем существенно, пла
ны по реализации и выпуску 
товарной продукции. По срав
нению с 1986-м в прошедшем 
году мы получили в 2,3 раза 
больше прибыли, а это сущест
венная сумма—миллион 385 ты
сяч рублей. Заводские дела 
пошли на поправку.

Полевской металлофурнитур
ный производит несколько ви
дов кнопки, почти 40 различ
ных пряжек для ремней и бо
лее 200 типов молний — они 
отличаются длиной и цветом. 
Продукция очень важная — от 
ее качества зависит качество 
одежды, которую мы покупа
ем в магазинах. Отделка, дол
говечность, практичность, со
временное оформление това
ров легкой промышленности —• 
все это в немалой степени оп
ределяется фурнитурой. Поэ
тому к ней везде повышенный 
интерес, поэтому и захотелось 
мне побывать на заводе и ра
зобраться в его проблемах.

С инженером-конструктором 
Александром Степановичем 
Борисовым мы обошли все це
хи предприятия, все его уча
стки. Там установлено немало 
современного оборудования, 
причем импортного, к примеру, 
немецкого. А недавно смон
тировали новые итальянские 
станки для производства кноп
ки,

Техника высокопроизводи
тельная, но обслуживание ее 
порождает немало сложнос
тей,— нет запчастей, а достать 

их не так просто. Вот и при
ходится заводским умельцам 
изобретать свои, уральские, де
тали на зарубежную технику. 
Но все не изготовишь. В сред
нем только на запчасти к им
портному оборудованию тра
тится 35—50 тысяч рублей в 
год.

Немало хлопот доставляют 
и поставщики. Бывает, что лен
та, которую используют в за
стежках-молниях, поступает в 
Полевской большей толщины, 
чем того требует технология. 
А для кнопок с кольцевой пру
жиной вместо бронзовой дают 
латунную проволочку. Но ла
тунь, как известно, мягче, а 
значит, быстрее изнашивается.

И все-таки, как я уже ска
зал, завод твердо встает на 
ноги. Почему?

Создали на предприятии ко
оператив «Юнион». Раньше брак 
не исправляли — все шло в от
ходы. Кооператоры стали обра
батывать молнии, которые ОТК 
почему-либо забраковало. За
стежка имеет незначительный 
дефект, и в условиях поточно
го производства некому его 
устранять. Работники «Юниона» 
взяли это дело на себя.

— В кооперативе 16 рабо
чих,— рассказывает бригадир 
Любовь Васильевна Шапошни
кова.— Лишь в ноябре прошло
го года мы начали работу, а 
выгода уже есть. Во-первых, в 
торговлю и на предприятия 
легкой промышленности посту
пает дополнительная продук
ция, во-вторых, полнее стало 
использоваться сырье.

Вот так, без дополнительных 
затрат, без нового оборудова
ния, проявив рачительность в 
новых экономических условиях, 
руководители завода увеличи
ли производство молний.

Вот-вот запустят заводчане 
новую технологию: томпогра- 
фию — на кнопку будет нано
ситься рисунок. Это расширит 

возможности предприятия, поя
вятся новые, более модные ви
ды продукции.

резервы на Полевском 
заводе металлофурниту- 

ры есть.

Еще в 1985—86 годах смон
тированы на заводе четыре но
вые гальванические линии для 
отделки изделий. Но они без
действуют. Подводят строите
ли: уже много Лет они не мо
гут ввести в строй новые очист
ные сооружения, а без них 
гальванику—по сути, химиче
ское производство — исполь
зовать нельзя. Сорван и пос
ледний срок сдачи — 31 декаб
ря прошлого года.

Работа на очистных сейчас 
оживилась, и есть надежда, что 
в третьем квартале все-таки 
строители завершат свой «ти
танический» труд.

И тогда фурнитура будет ка
чественно, а главное, произво
дительней обрабатываться, ведь 
предусмотрено там несколько 
новых процессов.

В прошлом году почти в пол
тора раза повысилась произ
водительность труда на заводе 
к уровню 1986 года. Факт от
радный. Когда более-менее 
налажено серийное производ
ство, есть возможность поду
мать и о расширении ассорти
мента, и об улучшении каче
ства.

Такие перемены не могут 
не радовать. И есть поэтому 
надежда, что на следующем 
конъюнктурном совещании о 
продукции Полевского метал
лофурнитурного завода станут 
говорить как о самой лучшей.

А. ДУНЯШИН.

Помните фильм «Легко ли 
быть молодым»?

— Самый желанный пода
рок? — спросили социологи 
старшеклассников и получи
ли довольно единодушный 
ответ: «Модная одежда».

Но всегда ли молодой по
купатель, спешащий в Цент
ральный универмаг, обнару
жит на наших витринах кра
сивую, добротную, недорогую 
молодежную одежду? Конеч
но, нет. Хотя только в 1987 
году ЦУМ получил товаров с 
индексом «Особая мода» на 
сумму 4 миллиона рублей.

Товаров, казалось бы, мно
го — около 260 моделей — 
и индекс привлекательный, а 
вот внешний вид изделий да 
и цена не всегда радуют мо
лодежь. Действительно, в сек
ции «Женская одежда» на 4 
этаже ЦУМа сегодня вы уви
дите только две-три модели с 
индексом «Мол.» объединения

предлагаем содружество -------------- —-------------- ---------------------------------- ---------------------------------- --------------

ВТОРАЯ СМЕНА - МОЛОДЕЖНАЯ
Свердловский центр научно-технического творчества мо

лодежи — организация отнюдь не по выпуску товаров народ
ного потребления. Его главные задачи — внедренческие, за
ключение договоров нп миллионы рублей. Но центр берется 
помочь всем, кто действительно хочет проявить творческую 
инициативу и предприимчивость. Хотите помочь в выпуске 
молодежных товаров? Приходите! Наш сегодняшний раз- 
говоп — с заместителем директора центра НТТМ Татьяной 
УШАКОВСКИХ.

— Центр НТТМ берется за 
выпуск товаров народного 
потребления, значит, ему это 
выгодно?

— Да. Мы готовы зани
маться выпуском товаров, 
потому что это дает возмож
ность Довольно быстро полу
чить прибыль от их реализа
ции, чтобы использовать эти 
деньги для других работ или 
на приобретение сырья Для 
выпуска новых товаров. Мы 
считаем, что нужно выпу
скать только те товары, ко
торые пользуются повышен
ным спросом, чтобы их мож
но было быстро реализовать. 
Покупатель В этом тожэ За
интересован.

— Кто и что сегодня уже 
выпускает с помощью цент
ра НТТМ?

— Пока это главным обра
зом школьники. У нас очень 
остро стоит проблема с по
мещениями. В школах. ПТУ 
мы их еще можем найти, но 
под мастерскую для взрос
лых арендовать помещение 
очень трудно. Сегодня в 19

ОПТОМ И В РОЗНИЦУ

прошу слова

ЛЕГКО ЛИ БЫТЬ МОДНЫМ?
им. Крупской. Изделий с та
кой пометкой из объединения 
«Одежда» и по выпуску соро
чек в универмаге вы не най
дете. Только — с индексом 
«Особая мода», но они не 
всегда молодежные. А можно 
ли купить остромодную 
одежду? Увы. Сегодня не най
ти модных женских плащей, 
утепленных пальто из смесо
вых тканей, хотя СПШО 
«Одежда» поставило особо 
модных демисезонных паль
то на сумму 113 тысяч руб
лей, что составляет 15 про
центов от общего объема по
ставки I квартала. Вроде бы — 
сумма большая. Но средняя 
стоимость одного пальто 200— 
250 рублей, а значит, в шту

школах Свердловска ребята 
изготовляют товары 40 наи
менований. Характер това
ров продиктован возможно
стями школьников. Это глав
ным образом предметы до
машнего обихода: различные 
кухонные прихватки, разде
лочные доски, скалки, ящи
ки для цветов на балконы, 
шитье. рукоделие, пояса, 
украшения из замши.

К нам обратился и мебель
ный кооператив. Этот коллек
тив теперь будет выпускать 
товары под эгидой центра 
НТТМ. На Эльмаше можно 
увидеть его продукцию: 
спальные, гостиные, детские 
гарнитуры, можно заказать 
и оформление комнаты в це
лом. Сейчас собираемся 
шить молодежные куртки на 
базе профтехучилищ, закупи
ли для них модную фурниту
ру на Полевском металло- 
фурнитурном заводе. .Заку
паем партию кожи. Есть ма
стера, которые могут шить из 
нее плащи, куртки, юбки, ко
торые ничем не отличаются 

ках получается цифра не
большая — 500. Маловато для 
города с миллионным населе
нием, да еще и области.

Приближается лето, и уни
вермагу предстоит выдержать 
новый натиск покупателей, 
жаждущих купить летнюю 
одежду. Боюсь, мы опять не 
сможем удовлетворить всех.

Любая модница сегодня не 
откажется от трикотажного 
полотна. Но, несмотря на рост 
количества моделей, выпу
скаемых Нижнетагильским 
объединением, изделия оста
ются традиционными, не от
вечающими требованиям ост
рой моды. Вот почему, соглас
но анкетному опросу моло
дежи, 81 процент опрошенных

от импортных. Но как раз 
для этих мастеров мы не мо
жем найти мастерскую. .Заин
тересовались. например, по
мещением, которое два года 
пустует, а хозяин его вдруг 
заявляет, что оно ему край
не необходимо и сдать поме
щение в аренду нельзя ни
как.

Поэтому мы предлагаем 
сотрудничество молодежи, 
работающей на предприяти
ях легкой промышленности, 
в выпуске товаров на обору
довании самих предприятий, 
там, где оно во вторую сме
ну простаивает.

—- Значит, это реально: 
силами молодежи выпускать 
дополнительно одежду, обувь, 
трикотаж?

— Вполне. Нужны желание 
и настойчивость. Желание та
кое высказывали И на фаб
рике по выпуску сорочек, и 
на фабрике «Уралобувь», но 
никто из них к нам не при
шел. Л работа такая выгод
на всем. Во-первых, товары, 
выпущенные через центр 
НТТМ, реализовываются пол
ностью у нас в области. Л От 
сверхплановой продукции, 
например объеди н с и и я 
«Уралобувь», в области оста
нется только часть. Во-вто
рых. цена этой продукции 
договорная, поэтому заработ
ки членов таких коллективов

Однажды. в магазине довелось наблюдать 
такую картину. Девушка, падев в примероч
ной отутюженный, отлично сработанный ком
плект, подошла к зеркалу. Вдоволь накрутив
шись возле него г. новом наряде, не стала пе
реодеваться в прежний — расплатившись, 
пошла в обнове домой. По всему было видно, 
что покупатель остался доволен, а это, к со
жалению, пока случается ие так часто. Заин
тересовавшись, взглянул на этикетку платья. 
< Камышловская швейная фабрика «Одеж
да» — было написано на ней. Да, могут 
и местные швеи удовлетворять капризы при

хотливых модниц. Ольга Казанцева, Светлана 
Чистякова и Елена Поротова (на нижнем 
'снимке) — творцы одежды начинающие, но 
от признанных авторитетов не отстают.

Мастер в своем деле и формовщица Бог- 
дановичского фарфорового завода Алла Тро
фимова (на левом снимке). Продукция этого 
предприятия на прилавках магазинов не за
леживается. С начала года в торгующие орга
низации отгружено продукции богдановичских 
фарфористов на сумму более трех миллионов 
рублей.

Фото Н. ВИНКОЛЯ.

считают выбор трикотажных 
изделий узким, 83,8 процента 
осталась недовольны боль
шой серийностью трикотаж
ных изделий. Не нашли моло
дые покупатели в магазинах 
комплектную одежду, шапоч
ки с шарфами и варежками, 
спортивные гетры и гольфы. 
Много нареканий покупате
лей на плохую фурнитуру и 
отделку верхних трикотажных 
изделий, мало применяется 
пряжек и кнопок. Из 79 моде
лей взрослого ассортимента — 
34 модели с индексом «ОМ», 
а для молодежи в ассортимен
те секции трикотажа мы наш
ли опять только — две-три.

Возместить фабричный дефи
цит сегодня пытаются коопе

по вечерам могут быть вы
ше, чем днем, когда они вы
пускают продукцию больших 
Серий. В-третьих, товары, 
выпущенные таким творче
ским коллективом, будут 
входить в товарооборот пред
приятия. Центр гарантирует 
арендную плату за исполь
зование оборудования и эк
сплуатационные расходы, что 
снизит процент амортизации 
оборудования, списываемый 
на основную продукцию. А' 
сам коллектив гарантирует 
сохранность оборудования, 
на котором работает. Так что 
и предприятию такой коллек
тив выгоден. Организовать 
свою работу он может по- 
разному. Закупать сырье че
рез нас или через отдел снаб
жения своего предприятия, 
включив сотрудника отдела 
в свой коллектив, как и сле
саря по ремонту оборудова
ния. Реализовывать можно 
тоже вместе с основной про
дукцией предприятия или 
через нас. Пути могут быть 
разными, но их нужно ис
кать, пробовать, а не ждать 
готового.

— На одном из просмот
ров мод в молодежной ауди
тории были высказаны поже
лания побольше выпускать 
одежды комбинированной 
из ткани с трикотажем. Мог
ли бы объединить спои уси
лия через центр НТТМ мо

ративы, но у их изделий т-' 
высокая цена, не всегда хоро
шее качество и вкус. Напри
мер, спортивная шапочка с 
надписью «Перестройка» или 
«Демократизация» стоят до 25 
рублей. Кан, по вашему мне
нию, легко ли быть модным? 
Одна надпись на шапочке еще 
не делает ее модной. Цена — 
тоже но критерий моды. Какой 
быть молодежной моде не 
только в коллекциях, но и на 
улицах города, области?

Ответ держать нам, моло
дым. Возможно, комитеты 
комсомола предприятий лег
кой промышленности всерьез 
заинтересуются проблемами 
молодежной одежды и найдут 
пути их решения. Может 
быть, за счет работы комсо
мольско-молодежных бригад

лодежные творческие коллек
тивы трикотажных, швейных 
фабрик, завода по выпуску 
фурнитуры, чтобы выпу
скать как раз такие изделия, 
которые крайне мало посту
пают в продажу?

— Конечно, но в этом слу
чае продавать такую одежду 
нужно будет через центр 
НТТМ, потому что в ГОСТы 
своих предприятий они нс 
уложатся.

— А где вы сегодня реа
лизуете выпущенные това
ры?

— Пока через обычную 
торговую сеть. Но нам ну
жен свой магазин. Не толь
ко Для того, чтобы прода
вать товары, но и для того, 
чтобы отрабатывать новые 
формы торговли ими, для 
изучения спроса, мобильно
го регулирования цены, опла
ты труда продавцов в зави
симости от процента прибы
ли и объема реализации то
варов и т. д. Но пока к сог
лашению с управлением тор
говли мы не пришли.

— R прошлом году комсо
мольцы Свердловского гор- 
промторга мечтали открыть 
вечерний магазин. Вопрос 
встал: не только где, но и чем 
торговать? Вы бы хотели от
крыть такой магазин, чтобы 
продавать в нем товары, вы
пущенные молодежными твор
ческими коллективами?

— Охотно. Мы ждем еди
номышленников и всегда го
товы Сотрудничать. 

во вторую смену, организации 
совета молодых дизайнеров 
при художественных советах 
предприятий. А свои изделия 
смогут выставить, предложе
ния высказать на комсомоль
ской ярмарке, которую Цент
ральный универмаг проводит 
в июне этого года.

Сегодня швейные предприя
тия ие успевают использовать 
все закупленные ими ткани 
и продают нам излишки. А 
могли бы из этих тканей из
делия шить их же молодеж
ные коллективы, получив до
полнительный заработок и 
пополнив молодежными това
рами прилавки магазинов. 
Модную одежду ие обяза
тельно шить из дорогостоя
щих тканей, любой материал 
нуждается в творческом под
ходе модельера-конструктора. 
Вот где простор для инициа
тивы. Это тоже один из пу
тей решения проблемы моды 
и одежды вообще.

Напомню, что в целях уве
личения производства товаров 
для молодежи, расширения ас
сортимента и-улучшения их ка
чества на 1986-1990 годы про
мышленным объединениям об
ласти установлены задания по 
производству одежды для мо
лодежи. Они не выполняются. 
И пока не чувствуется заинте
ресованности комсомольских 
комитетов предприятий в вы
полнении этих заданий.

О. СЕРКОВА-ХОЛМСКАЯ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

свердловского универмага.

«ЗНАК
КИЧЕСТВА»

В первом выпуске «Ярмар
ки «НС» (22 января) газета 
критиковала производственное 
объединение «Уралвагонза
вод», выпускающее электро
плитки «Тэлпа» и электро- 
шашлычницы «Огонек». По 
данным торговли, они имеют 
низкое качество и нс соответ
ствуют современным требова
ниям технической эстетики.

Мы получили ответ от ди
ректора производства това
ров народного потребления 
Уралвагонзавода Н. АВРА 
МЕНКО:

— Внедрению в серийноё 
производство и поставке тор
говым организациям предше
ствовала работа по доводке 
конструкции и испытание в 
Государственном испытатель
ном центре электробытовых 
нагревательных приборов. Ре
зультаты испытаний положи
тельны как по функциональ
ным, так и по техническим 
показателям.

Для серийной продукции 
объединением «Союзпромвнед- 
рение» Министерства торгов
ли СССР и свердловским 
предприятием «РоСхозторга» 
согласованы эталонные об
разцы, которым и соответству
ют поставляемые в магазины 
изделия.

Для отделки изделий 
применены стойкие эпоксид
ные порошковые краски. Ряд 
торговых предприятий ошибоч
но направляли нам электро
плитки других заводов-изгото
вителей, окрашенные краской 
НЦ, в которых действитель
но были дефект»:.

Предложение Р. Ткачевой 
о выполнении электронагрева
теля и чашки ТЭИ-конфорки 
в одной плоскости с корпусом 
неприемлемо, так как ведет 
к ухудшению эксплуатацион
ных характеристик, в том 
числе надежности изделия и 
его пожаробезопасности.

Во всех конструкциях пли
ток завышение нагреватель
ных элементов предусмотре
но отраслевыми стандартами. 
Объединением внедрена уни
фицированная для всей Стра
ны конструкция ТЭН-конфор- 
ки».

ОТ РЕДАКЦИИ. Итак, объ
единение «Уралвагонзавод» 
оправдалось: претензии, вы
сказанные нами, не по адре
су. Ио вот «произведения» 
других предприятий действи
тельно нуждаются в нашем 
с вами, покупательском, кон
троле. Когда вы будете вы
бирать в магазине электро
плитку, обязательно посмот
рите на этикетку: кто ее из
готовил. И если вдруг, к не
счастью, с нее начнет обле
зать краска или же она от
кажет вовсе, напишите нам. 
♦Знак кичества» ждет своих 
обладателей.
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НА СМЕНУ!

Настойчиво и целеустремленно правящие круги Японии 
проводят курс на возрождение боевой мощи страны. Ук
репляется сеть военных баз, наращивается ударный потен
циал «сил самообороны». Справедливости ради следует 
сказать, что этот процесс идет не так уж гладко. Общест. 
венность активно выступает против возрождения «сильной 
Японии». Консерваторам буквально с боем приходится 
пробивать через парламент любые постановления, связан
ные с увеличением военного бюджета. Чуть ли не каждую 
неделю в печати появляются сообщения о новых демон 
страциях, митингах протеста против попыток властей раз-
мещать новые военные объекты на территории страны.

ДЕРЕВЬЯ,
А НЕ РАКЕТЫ!

Парк Мира
Но, пожалуй, наиболее 

острая борьба идет сейчас 
вокруг мощной военно-воз
душной базы «сил самообо
роны» в префектуре Ибара
ки. Крестьяне маленького 
поселка Огава в долине Хя- 
кури подали в суд на Уп
равление национальной обо
роны (УНО). Они счита
ют — и не без основания,— 
что вооруженные силы стра
ны являются антиконститу
ционными и потому не мо
гут владеть землей. Кре
стьяне при этом ссылают
ся на текст конституции 
Японии, в котором записа
но, что «никогда впредь не 
будут создаваться сухопут
ные, морские и военно-воз
душные силы, равно как и 
другие средства войны».

Дело утке неоднократно 
рассматривалось в судах 
различных инстанций, и 
каждый раз крестьянам от
казывали в их иске. На 
днях должно состояться слу
шание в верховном суде. 
Жители Огавы не питают 
особых надежд на победу. 
Впрочем, их безнадежная 
тяжба с военным ведомст
вом — лишь одна из гра
ней борьбы против базы 
«сил самообороны» в Хяку
ри.

Когда-то вся земля в до
лине Хякури принадлежала 
крестьянам. В начале 50-х 
годов при попустительстве, 
а вернее, с ведома и по пря
мому указанию американ
ских оккупационных вла
стей, в Японии в обход ее 
конституции стали возрож
даться вооруженные силы. 
Тогда японские военные 
и присмотрели долину Хяку
ри как идеальное место для 
строительства аэродрома, с 
которого можно было бы 
контролировать воздушное 
пространство над цент
ральной Японией.

УНО охотно приступило 
к скупке земельных участ
ков и поначалу преуспело в 
этом, но постепенно сопро
тивление жителей Огавы 
стало возрастать. Борьба 
крестьян против военно-воз
душной базы Хякури длится 
с переменным успехом уже 
более 30 лет.

Подкуп, шантаж, откро
венное давление со стороны 
властей заставило многих

в центре японской 
крестьян Огавы отступить, 
продать свои -участки и пе
реселиться в» другие районы. 
Но наиболее упорные дер
жались. А когда нажйм 
стал трудно переносимым, 
созданная в Огаве «Лига 
борьбы против базы Хяку
ри» обратилась за поддерж
кой к миролюбивой обще
ственности Японии. Различ
ным прогрессивным органи
зациям и видным деятелям 
оппозиции было предложено 
купить no I цубо (3,3 кв. 
метра) земли из крестьян
ских наделов. Идея получи
ла широкий отклик, и в кон
це 60-х годов хозяевами 
2600 кв. метров земли в 
центре военной базы стали 
722 юридических лица из 
разных концов Японии. Вы
жить их нэ Хякури стало 
практически невозможно.

Конечно, эти 2600 кв. 
метров несоизмеримы с 4.2 
млн. кв. метров базы Хя
кури и тем более с 1031 кв. 
километром, отведенным под 
военные базы «сил само
обороны» во всей Японии, 
но этот клочок земли — 
как кость в горле у япон
ских военных. На Хякури 
действует мощная взлетно- 
посадочная полоса, с кото
рой стартуют в небо новей
шие истребители - бомбарди
ровщики. Однако в случае 
непредвиденных обстоя
тельств или ремонта этой 
полосы аэродором будет за
крыт. На базе есть резерв
ная полоса. Но в самом не
подходящем месте она из
гибается, обходя участок 
«мирной земли». Пользо
ваться этой полосой для 
взлета или посадки невоз
можно.

— Как у вас дела в Ога
ве, как идет борьба? — этот 
вопрос р задал по телефону 
Мотоо Томите, секретарю 
«Лиги борьбы против базы 
Хякури».

— А вот послушайте, — 
ответил он. Телефонная 
мембрана загудела, тщетно 
пытаясь передать на рас
стояние в 100 км всю мощь 
двигателя взлетающего 
истребителя. — И так каж
дые две-три минуты. Не
сколько сот взлетов и поса
док днем и ночью. Шум до
стигает 120 децибел. По 
мнению медиков, это нано-

ДЕЛО ДАЖЕ 
НЕ В ДЕНЬГАХ

«Все рухнуло, когда ом понял, что больше 
нет выхода из создавшегося положения. Воз
вращаясь с очередным ♦провалом» в конкурсе 
на право получить работу, он говорил, что все 
это не нужно и бессмысленно. Столько моло
дых людей вынуждены сегодня решать те же 
проблемы! Возможно, мой сын был слишком 
впечатлительным и несколько слабее других». 
В голосе Иды Ригони, беседующей с журна; 
листами, чувствуется горечь от невосполнимой 
утраты. Потеряв всякую надежду устроиться 
на работу, се 25-летний сын Марко, дипломи
рованный специалист, покончил жизнь само
убийством.

Аналогичная трагедия, сообщает журнал 
«Фамилия нристьяна», разыгралась недавно в 
местечке Фратта ПолезиНе (область Венето). 
28-летний Фжанни Дзербинати, после нескольких 
лет безуспешных поисков работы, также ре
шил свести счеты с жизнью. Как и Марио, 
он не претендовал на «исключительное» место 
и был согласен на любую должность с любым 
окладом. Вопрос для обоих, подчеркивает жур
нал, заключался даже не в деньгах, а в сохра
нении человеческого достоинства, которое изо

дня в день унижалось положением «лишнего».
«Среди многочисленных социальных проблем, 

с которыми вынуждена сталкиваться современ
ная Италия, на одном из первых мест стоит 
массовая безработица среди молодежи», — го
ворит специалист по вопросам социологии Ту
ринского университета Франко Гарелли. По 
его мнению, страна не сможет избавиться от 
этого негативного явления в ближайшие годы, 
что красноречиво подтверждают данные Цент
рального института статистики. Согласно им, 
в конце прошлого года «армия» лишних людей 
достигла 2,9 миллиона человек. Причем почти 
2 миллиона лишенных права на труд состави
ли люди в возрасте от 14 до 29 лет. Уровень 
безработицы среди молодежи перешагнул от
метку 26 процентов.

Как неоднократно писали местные газеты, 
школа, да и вся существующая в стране си
стема образования не могут гарантировать вы
пускникам средних и высших учебных заве
дений соответствующую требованиям времени 
профессиональную подготовку.• Таким образом, 
для почти 1 миллиона 200 тысяч вчерашних 
школьников, выпускников лицеев и высших 
учебных заведений, пытающихся впервые 
устроиться на работу, двери большинства за
водов, фабрик и учреждений остаются годами 
непреодолимым барьером. Преодолеть же его 
удастся лишь *счастливчикам».

А. ТАРАКАНОВ, 
корр. ТАСС.

Рим.

СООБЩАЮТ <»•*••••••••••••••••••••••••••••••••••••
сит вред здоровью' жителей 
поселка. Но дело не только 
в этом. Мы живем в каж
додневном страхе из-за воз
можности какой-либо ката
строфы на базе. Там уже

военной базы
не раз происходили аварии с 
авиационными ракетами. Да 
и сами истребители пред
ставляют собой грозную 
опасность для местных жи
телей. В 1967 году, напри
мер Ф-104, взлетевший с 
этой базы, упал на поселок 
Миносато-те. Тогда обош
лось без жертв. Но два го
да спустя такой же само
лет с базы Хякури обрушил
ся на жилой квартал города 
Канадзава. Погибло четверо, 
19 человек были ранены. 
Еще одна катастрофа про
изошла в 1973 году, когда 
«Фантом» упал в море.

Впрочем, — продолжал 
М. Томита, —- куда боль
шая опасность связана с 
перспективой вовлечения 
этой военно-воздушной ба
зы в стратегию Пентагона. 
Уже сейчас Хякури исполь
зуется для совместных уче
ний японских и американ
ских летчиков. Ушедший в 
прошлом году в отставку 
премьер-министр Накасонэ 
сделал немало, чтобы при
вязать нашу страну к воен
ным авантюрам американ
ской администрации. Ведь 
именно Накасонэ провоз
гласил Японию «непотоп
ляемым авианосцем» США. 
Многим это показалось лишь 
звонкой Фпазой. тем более 
что сам Накасочэ постапался 
потом отмежеваться от это
го лозунга. Но мы, жители 
Огавы. чувствуем себя бук
вально на палубе авианос
ца. Осознание опасности, ко
торой чревато такое соседст
во. и вдохновляет нас на 
борьбу против военной ба
зы.

Приезжайте к нам 
чуть позднее, — заканчивая 
разговор, сказал М. Томи
та. — Мы решили на уча
стке нашей земли в центре 

■ базы создать парк Мира. 
Посадим деревья. Установим 
транспаранты, поднимем 
флаги. Пусть военные зна
ют. что мы хотим мира для 
своих семей, для своей 
страны, для всей планеты. 
Парк Мира на военной ба
зе — это, по-моему, здоро
во.

А. ЛАЗАРЕВ, 
соб. корр. АПН.

Токио.

Словно шахматист в цейт
ноте, Пиночет сетует на не
хватку времени: «Нам не уда
лось полностью выполнить 
намеченную программу, и мы 
просим чилийский народ ока
зать нам доверие для про
должения нашей деятельности 
в XXI веке».

Такими словами главарь 
фашистского режима завер
шил свое выступление в горо
де Икике на севере стра
ны. Он посетил его в ходе 
поездки по ряду районов 
Чили с целью убедить чилий
цев переизбрать его прези
дентом на новый восьмилет
ний срок. Именно для этого 
не так давно были приняты 
законы о регистрации избира
телей и о политических пар
тиях. Пиночетовская консти
туция предписывает для оп
ределения главы государства 
проведение так называемо
го плебисцита. Судя по вы
сказываниям наиболее рьяных 
сторонников диктатора, пле
бисцит может состояться уже 
в конце нынешнего года. На 
нем избиратели должны вы
сказаться за или против един
ственного кандидата на пост 
президента, которого выдви
нет военная хунта. По мне
нию большинства обозревате
лей, им будет сам Пиночет. 
Затем, уже после плебисци
та, а именно в начале 1990-го, 
пройдут выборы в националь
ный конгресс.

Многие, наверное, запомни
ли лицо генерала по фотогра
фиям, опубликованным в сен
тябре 1973 года, когда он 
совершил кровавый государ
ственный переворот: темные

РАЗМОРОЖЕННЫЙ... ХАЕБ Калейдоскоп

Опыт канадских булочников
Во многих продовольст

венных магазинах Оттавы, в 
любой день недели и в лю
бое время дня можно ку
пить свежий, да;ке теплый 
хлеб с ароматной хрустя
щей корочкой.

— Из какой пекарни вы 
получаете такие мягкие ба
тоны и булочки? — спросил 
я недавно заведующего хле
бным отделом продовольст
венного магазина фирмы 
«Лабло», что в двух шагах 
от корпункта ТАСС.

— С пекарнями мы уже 
давно не связаны, — улыб
нулся он. — Все печем са
ми из замороженного те
ста — ровно столько, сколь
ко нужно жителям нашего 
района. Поэтому у нас всег
да наисвежайший хлеб. Из
лишков, как правило, не бы
вает.

— Откуда же вы берете 
замороженное тесто?

— Получаем из Монреа
ля, с фабрики «Мансьон 
бейкериз». Она специализи
руется на производстве за
готовок хлеба, булочек и 
других хлебобулочных изде
лий в замороженном виде. 
Всего — 150 наименований.

Фабрика «Мансьон бейке
риз» расположена в приго
роде Монреаля. Занимает 
она не очень большое одно
этажное современное зда
ние, построенное по специ
альному проекту для этого 
производства. Директор 
предприятия Жиль Рудье 
показал цехи, где готовят 
тесто и делают заготовки 
хлебобулочных изделий раз
нообразных форм и разме
ров, холодильные установки 
для замораживания теста.

«ДОБРЫЙ» 
ПИНОЧЕТ
Как диктатор «убеждает» 

избирателей верить ему
очки, закрывающие чуть ли 
не половину одутловатого ли
ца, сжатые в гримасе губы. 
Сегодня Пиночета не узнать. 
Опытные эксперты-физиогно
мисты немало потрудились, 
чтобы «вылепить» новый об
лик главы государства. На ли
це диктатора, чаще появляю
щегося на публике уже не в ге
неральском мундире, а в 
элегантном костюме, блужда
ет добрая, отеческая улыбка. 
Он позирует перед телекаме
рами и фоторепортерами, об
нимает крестьян, гладит по 
головкам малышей, раздает 
беднякам ключи от скром
ных жилищ.

Чилийцы, с которыми при
ходится беседовать в эти дни 
в аргентинской столице, от
кровенно признают, что по
добные дешевые трюки нахо
дят отклик среди определен
ной части населения, достига
ют цели. Ведь на всю страну 
с утра и до глубокой ночи 
идут передачи контролируе
мых диктатурой радио- и те
лестанций, которые восхваля
ют пиночетовские «заслуги пе
ред родиной», утверждают, 
что при нем Чили якобы идет

цех упаковки, складские по
мещения и транспортный 
отдел. Оттуда коробки с го
товой продукцией в больших 
крытых грузовиках достав
ляют потребителям. Почти 
всюду — автоматическое 
оборудование, но полностью 
ручной труд еще не вытес
нен.

— На фабрике работают 
150 человек, — поясняет 
директор. — При двухсмен- 
ке мы делаем ежедневно 5— 
6 тонн продукции — для 
двух тысяч постоянных кли
ентов. Это магазины, ресто
раны, медицинские и учеб
ные заведения, торговые 
центры, предприятия в раз
ных городах Канады и в се
верных штатах США.

— Чем же привлекателен 
новый метод? — спрашиваю 
я.

— Во-первых, выпечка 
на местах с помощью недо
рогого оборудования позво
ляет предлагать покупате
лям свежий вкусный хлеб в 
любое время дня. Во-вто
рых, это увеличение ассор
тимента без увеличения 
штата пекарей. В-третьих, 
резко снижаются расходы 
на транспортировку и погру
зочно-разгрузочные операции. 
Ведь объем замороженных 
заготовок в три раза мень
ше готового хлеба, и достав
ляют их не несколько раз в 
день, а раз в неделю или 
даже в месяц, в зависимости 
от размеров складских по
мещений с охладительными 
установками. В-четвертых, 
длительное хранение замо
роженного теста (до 6 меся
цев) позволяет создавать 
запасы, что особенно важно

«по пути прогресса». Между 
тем оппозиционные журналы 
выходят малым тиражом, да и 
дорого стоят, а радиостанции, 
отваживающиеся критиковать 
режим, как правило, можно 
слушать лишь в Сантьяго.

О том, что за неполные 
15 лет фашистского режима 

резко подскочила внешняя 
задолженность, пиночетов
ская пропаганда предпочита
ет не говорить. Умалчивает 
она и о том, что за это вре
мя резко ухудшилось поло
жение рядовых чилийцев. По
ловина из 12-миллионного на
селения живет в крайней бед
ности. Каждый четвертый 
едва зарабатывает 'на еду. 
Зато процветают крупная оли
гархия и буржуазия, к кото
рой относится лишь один из 
десяти тысяч граждан. Полки 
магазинов забиты импортны
ми товарами. Конечно, их мо
гут купить далеко не все, но 
сам вид «изобилия» легко мо
жет ввести в заблуждение 
простодушных. Диктатор стара
ется завоевать популярность и 
показными благодеяниями: за 
жалкие гроши привлекают 
безработных к уборке улиц и 
ремонту дорог, недавно были 
снижены тарифы за пользо
вание электроэнергией.

Историкам еще придется 
когда-нибудь вынести свое 
суждение относительно роли, 
которую играют в настоящее 
время лидеры буржуазной

для труднодоступных райо
нов. И, наконец, сводятся 
почти на нет потери хлеба.

Руководители фабрики 
пригласили меня посетить 
ближайший продовольствен
ный магазин фирмы «Стейн
берг», где налажена выпеч
ка хлебных изделий из за
мороженного теста. Дирек
тор любезно показал нам 
весь процесс — от и до.

— Технология очень про
стая, — говорит он. —* До
стаем со склада заморожен
ные заготовки, помещаем 
их сперва в специальный 
шкаф, где тесто разогрева
ется до нужной температу
ры и поднимается, а затем, 
примерно через полчаса, на 
металлических противнях 
помещаем их на 15—20 ми
нут в электропечь. Через 
жаропрочное стекло видно, 
как они превращаются в ба
тоны, булочки, кренделя, 
плюшки. Занимается выпеч
кой всего один человек. Ба
тоны и булки укладываем 
затем в пластиковые пакеты 
и предлагаем покупателям.

В тот же день уда
лось познакомиться с Джэ- 
кобом Лустигом, президен
том канадской компании 
«Ти-джей-эль Интернэшнл», 
которая активно сотруднича
ет с советскими внешнетор
говыми организациями. Он 
выразил готовность участво
вать в совместном канадо- 
советском предприятии по 
выпуску оборудования для 
хлебобулочного производст
ва и наладить выпечку хле
ба' по новой технологии. 
Лишь бы партнеры из СССР 
проявили заинтересован
ность...

И. МИРОНОВ, 
корр. ТАСС. 

Монреаль — Оттава. 

оппозиции. Сначала они по
шли на уступки режиму, за
явив о необходимости изоля
ции коммунистов, затем стали 
поговаривать: если не с Пи
ночетом, то с военными мож
но, мол, найти общий язык, 
договориться о передаче вла
сти. Некоторые деятели, про
являя политическую близору
кость, призывают своих сто
ронников принять участие в 
плебисците, надеясь, что смо
гут нанести Пиночету пора
жение. При этом они рассчи
тывают, что в случае прова
ла затеи с плебисцитом дикта
тор будет оставаться у вла
сти лишь до марта 1990 года, 
когда в стране состоятся пре
зидентские и парламентские 
выборы. На них можно-де по
бороться за власть.

С разоблачением подобных 
иллюзий выступают действую
щие в подполье чилийские 
коммунисты. Они отмечают, 
что, пока Пиночет у власти, 
ни о каких честных выборах 
не может быть и речи, даже 
в случае поражения на пле
бисците диктатор не уходит 
с политической сцены. Он 
останется на посту командую
щего сухопутными силами, 
членом Совета национальной 
безопасности, а также будет 
объявлен «пожизненным се
натором». Что и говорить, 
«тылы» ему обеспечены в лю
бом случае...

«Мы сделали немало, что
бы спасти родину от марк
систской угрозы», — твердит 
Пиночет в своих публичных 
выступлениях. Да, послужной 
список тирана велик: десятки 
тысяч убитых и пропавших 
без вести, сотни тысяч чилий
цев, которые подвергались 
арестам и пыткам в тюрьмах 
и концлагерях. Каждый час 
пребывания диктатора у вла
сти означает лишь новые 
страдания для народа Чили.

О. КОЛЕСНИКОВ, 
корр. ТАСС. 

Буэнос-Айрес.

ПАКЕТ ИЛИ БУТЫЛКА?
Какая упаковка для молока 

лучше — Оутылка или пакет/ 
К этому, на первый взгляд не
серьезному, вопросу австрийцы 
подходят со всей серьезностью. 
И рассматривают ее с точки 
зрения окружающей среды.

Согласно данным опроса об
щественного мнения в земле 
Нижняя Австрия, 74 процента 
жителей отдают предпочтение 
бутылке. Дело в том, что в 
одной лишь Нижней Австрии 
на свалке ежедневно оказыва
ется около полутора миллионов 
молочных пакетов. Именно по 
этой причине большинство оп
рошенных заявляют о готовно
сти покупать только бутылоч
ное молоно, хотя из-за тары 
оно дороже.

Заметим: сдать порожние бу
тылки в Австрии можно быст
ро в любом продовольственном 
магазине. Принимает стеклопо
суду машина. Достаточно лишь

В 1ССР насчитывается 57 курортов, известных во всем 
мире своими целебными минеральными источниками. Ежегод
но на них проходят курс лечения свыше полумиллиона че
ловек, и взрослые и дети.

Детский санаторий в Лугачевице (Южная Моравия) специа
лизируется на лечении болезней дыхательных путей Курс 
рассчитан на семь недель. Он включает в себя наряду с тра
диционным использованием минеральных вод также электро- 
терапию ■Иглотерапию и, конечно, физическую закалку.

п а, с. н и м к Ь: в лечение вводятся элементы игры, чтобы 
па1Щентам было не очень скучно принимать про

цедуры. тан, обязательным и в то же время интересным за
нятием для них становится игра на детской флейте

Фото ЧТИ-ТАСС.

Каждый 
вторник, 
222-111

Три двойки и три единич
ки — 222-111 — таков но
мер «горячего телефона», 
установленного в штабе че
хословацкого молодежного 
движения — ЦК Социали
стического Союза Молодежи. 
Каждый вторник дежурят у 
него секретари ЦК, заведу
ющие отделами, эксперты, 
отвечающие на многочис
ленные вопросы юношей и 
девушек. Прямой контакт 
по телефону был испробо
ван перед IV съездом ССМ 
и получил отменную оценку 
всех, кто заинтересован в 
совершенствовании деятель
ности организации, в рас
ширении информированности 
молодого поколения. У каж
дого вторника своя темати
ка, свой круг вопросов, на 
которые вместе пытаются 
найти ответ руководители и 
рядовые члены союза. Тема 
очередного обсуждения со
общается заранее на стра
ницах молодежной печати, в 
программах радио и телеви
дения. В штабе тщательно 
регистрируют и анализи
руют критические замеча
ния, предложения, сигналы, 
поступившие по телефону. 
Оказалось, что на данном 
этапе такая форма общения 
раскрепощает молодежь, в 
ее высказываниях, инициа
тивах нет фальши, показу
хи. Все самое откровенное, 
наболевшее становится пред
метом всестороннего обсуж
дения. Во многих случаях 
руководителям ССМ приш
лось принять меры по ока
занию помощи, поддержки 
отдельным членам союза и 
его первичным организаци
ям.

(ТАСС).

поставить одну бутылку за дру
гой на автоматически включа
ющийся диск, который услечет 
их внутрь автомата. После ис
чезновения в его чреве послед
ней бутылки нужно нажать на 
кнопку, и на электронном таб
ло высветится причитающаяся 
гам сумма. На полученный чек 
вы можете сделать покупки в 
этом магазине.

Сейчас в Австрии действует 
всего три молокозавода по раз
ливу молока в бутылки. Об
суждается возможность уста
новки необходимого для этого 
оборудования на предприятиях 
Вены, Линца и Граца. Парал
лельно специалисты разработа
ли более экономичный тип бу
тылки. Она на 27 процентов 
легче своей предшественницы. 
Полиэтиленовая пробка, кото
рой она будет закрываться, 
пригодна для повторного ис
пользования.

накануне премьеры

«ТОЛЬКО ВМЕСТЕ МЫ СИЛЬНЫ...»

Так поют герои нового рок- 
мюзикла, премьера которого 
в Свердловском театре музы
кальной комедии состоится 
завтра. Называется новый спек
такль — «Конец света». Но, не
смотря на столь мрачное на
звание, это — веселое, яркое, 
шумное и в то же время по
учительное зрелище.

Мюзикл — не новичок на 
свердловской сцене. И тем не 

‘ менее работа над новым про
изведением потребовала от 
коллектива, рискнувшего взять
ся первым за его постановку, 
немалых усилий. При этом 
сложные задачи, выдвинутые 
перед исполнителями автора
ми произведения (композитор 
А. Тровайоли, пьеса — 
С. Джеваннини и П. Гаринеи, 
при участии Я. Фиастри, пере
вод Т. Скуй), еще более услож
нялись постановочной группой, 

• Так, в самом начале работы

возникла идея аранжировать 
музыку итальянского компози
тора А. Тровайоли для рок- 
группы и играть спектакль в 
ее сопровождении.

Выступая с идейно художест
венной программой театра два 
года назад, новый главный ре
жиссер — тогда новый — Ки
рилл Стрежнев одним из нап
равлений репертуарной поли
тики назвал работу над произ
ведениями, близкими по сред
ствам выразительности совре
менной молодежи. «Конец 
света» — прямой ответ на эту 
задачу. Для работы в спектак
ле приглашена известная в 
Свердловске рок-группа «Ка
бинет». Ее руководитель, моло
дой композитор Александр 
Пантыкин, сделал аранжировку 
и музыкальную редакцию «Кон
ца света». Музыкальным руко
водителем стал дирижер Бо
рис Нодельмвн.

Музыкальная версия «Конца 
света», созданная А. Пантыки- 
ным, это, по сути, авторское 
произведение. В работе над 
материалом ему помогали и 
прежний опыт рок-музыканта 
в группе «Урфин Джюс», и 
нынешняя учеба в Уральской 
консерватории, и, конечно, 
опыт театральный. Алек
сандр — автор музыки к не
давней премьере ТЮЗа «Иуда 
Искариот».

Сценография спектакля при
надлежит молодому художни
ку Михаилу Немцову, хореог
рафия — молодому же балет
мейстеру Эдвальду Смирнову, 
завоевавшему на недавнем Все
союзном конкурсе балетмей
стеров в Москве призовое ме
сто. Ставит спектакль, как вы 
уже, очевидно, догадались, Ки
рилл Стрежнев.

.„Идет репетиция. Сцена яр
ко освещена. В зале темно, 
горит только лампочка на сто
ле у режиссера-постановщика. 
Тишина. Еще бы! Герой спек
такля падре Сильвестро (П. 
Драпов) говорит с самим бо
гом! Бога, конечно, как это и 
полагается, не видно, звучит 
только его голос — властный, 
требовательный, грозный...

— Ангелов давайте! Анге
лов! Опять уснули! — переби
вает Бога не менее требова
тельный голос режиссера.

Пестрым многоликим карна
вальным потоком вливается на 
с((ену балет. То ли это костю

мы и маски комедии дельврте, 
то ли лица, платья, как гово
рится, прямо «с улицы»: так 
переплелись здесь Театр и 
Жизнь. И пластика — знакомая 
и незнакомая, узнаваемая и 
новая.

А рядом с артистами бале
та — молодые артисты А. Вах
рушев, О. Логинов, С. Вяткин, 
А. Потапов, студенты Сверд
ловского театрального инсти
тута, многих из которых зри
тели уже знают как артистов 
хора театра (хормейстер 
В. Какурин).

...Подвижные конструкции 
легко превращаются то в квар
тиру мэра, то а домик священ
ника, то в ковчег... Проблемы, 
стоящие перед героями спек
такля, далеко не шуточные: 
■земле грозит новый потоп, ко
нец света. И, как единственный 
выход, как спасение звучит при
зыв:

Вместе мы, вместе мы.
Только вместе мы сильны!
Завтра премьера. Ее с вол

нением ждут, к ней готовятся 
асе участники спектакля — от 
народной артистки РСФСР 
Г. Петровой до самого молодо
го актера труппы Г. Звягина. 
Завтра оценку спектаклю даст 
зритель.

И. ГЛАЗЫРИНА.
НА СНИМКАХ: репетиции 

перед премьерой; в цент
ре — постановщик спектакля 
К. Стрежнев.

Фото М. ПОПОВА.

телеанонс
Обычно дважды в год 

Свердловское ТВ готовит для 
зрителей общесоюзных про
грамм передачу-обозрение о 
жизни уральцев. Очередной 
выпуск выйдет на Централь
ном телевидении 21 апреля, 
в 15.55, I пр.

О правах и обязанностях 
совета трудового коллекти
ва, о его первых шагах на 
Верх-Исетском металлургиче
ском зацоде размышляют ра
бочие предприятия — члены 
совета, представители обще
ственных организаций, а так
же доктор экономических 
наук В. Н. Вадорон:ный и 
кандидат юридических паук 
В. Д. Шахов. Самоуправле
нию надо учиться будущим 
труженикам уже на школь
ной скамье, там воспитывает
ся коллективизм, неравноду
шие — о школьных пробле
мах острый разговор в одном 
из сюжетов.

Страничка истории позна
комит всесоюзную аудиторию 
с фрагментами передачи 
«Маршал Жуков. Годы 
службы на Урале». О Геор
гии Константиновиче вспоми
нают те, кто лично знал ге
роя.

Завершит программу рас
сказ о семье Кочневых из 
Верхней Сысерти.

В программу включены ин
тервью, взятые на улицах. 
Вопросы самые актуальные: 
о важности перемен 'в обще
стве, о проблемах, о мечтах, 
которыми живут сегодня 
уральцы.
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—.........  I "I ............    НА СМЕНУ!

клуб мастеров и чемпионов

«СЧИТАЮ ДНИ ДО ОАИМПИАДЫ»
Четыре боя и четыре победы серовского боксера Константина Цзю на предолимпийской неделе в Сеуле.

...Оноло входа в спортивную школу парень в ярко-алом ко
стюме с надписью «СССР» на куртке не без лихости и удо
вольствия разбрасывал приличный сугроб мокрого, разогре
того на солнце снега. Это Костя Цзю. Мы проходим в крохот
ную тренерскую, примыкающую к спортзалу. К разговору 
присоединяется наставник Кости, заслуженный тренер РСФСР 
Владимир Цезаревич ЧЕРНЯ.

К. Цзю : Бои на сеульском 
ринге были не из легких. На
предолимпийскую 
съехались сильнейшие 
ры из США, Марокко, 
ряда других стран.

Чем запомнился 
Доброжелательностью

неделю 
боксе- 

ГДР и

Сеул? 
публи-

ки, в чем поначалу сомнева
лись, ведь советские спортс
мены — здесь не частые го
сти. Впечатлений много, Се-

.УЛ столица летних Олим-
пийских игр, попасть на ко
торые мечтают многие спортс
мены. Это и моя мечта. Счи
таю дни до Олимпиады.

Корр: Владимир Цезаревич, 
как вы оцениваете шансы 
Кости попасть в олимпийскую 
сборную страны?

В. Черня : Победа в Сеуле
для Кости это еще одна

ступенька на пути к Олимпиа
де. Их было уже немало. Это 
международный турнир бок-
серов в Ленинграде. Он 
выиграл и получил приз

его 
за

рам, в которую вошел и Ко
стя. Серьезным экзаменом для 
нас был матч СССР—США, 
проходивший в Москве. И 
здесь снова победа.

И вот Сеул! Зная, сколько 
сил и напряжения ушло на 
предыдущие бои, волновался 
за Костю как никогда. К то
му же мне не удалось быть 
рядом с ним. Он в Южной 
Корее, я — в Серове. Каждый

доброта, глубоко сидящее 
нем чувство честности.

В

И вот еще такой факт. Ког
да Цзю пошел в гору, его 
приглашали жить и трениро
ваться в Москву, другие боль
шие города. Обещали, как 
водится, разные блага. Сами

лучшую технику и тактику. 
Это чемпионат Советского 
Союза в Ташкенте, где Костя 
впервые встретился с лидера
ми советского бокса, многие 
из которых были для него 
кумирами. Психологически 
это были очень сложные бои. 
Костя выдержал испытание.
Из 5 боев — 4 победы. В ито-

день звонил в Москву, 
знать результаты, как 
рится, из первых рук.

Не люблю громких

чтобы 
гово-

слов,
но как тренер я восхищен 
Костей. Мужественный и во
левой парень! В хорошем

ге второе место и 
мого техничного 
чемпионата. Для 
нера, это высокая

звание са- 
спортсмена 
меня, тре- 
оценка на

тих с ним трудов. По 
гам была сформирована 
ная команда страны по 
готовке к Олимпийским

ито- 
сбор- 
под- 

иг-

смысле, у него характер побе
дителя. Ему нравится сам 
вкус, сама соль борьбы. Эти 
качества не даются человеку 
как данность раз и навсегда. 
Это воспитывается, приобре
тается. И спорт для этого 
хорошее средство. Нравится в

понимаете, для 
соблазн немалый.
шил остаться
спортсменом...

— Да, потому

мальчишки
Костя ре- 
серовским

таю родной. воздух
что счи- 

целеб-
ным, — вмешался в разговор 
К. Цзю, — а Черню — моим 
лучшим тренером. Ему я обя
зан своими победами на рин- 
ге. Здесь, в Серове, у меня ро
дители, которых очень люб
лю. Они — большая поддерж
ка. Вот только мама всегда 
очень волнуется и после бо
ев первым делом осматрива
ет лицо. Здесь друзья. Как 
без этого? После Сеула пря-
мо с вокзала

Косте живой ум, умение кри- транспортной
тически и трезво оценивать 
себя, свои возможности, его

- в отделение 
милиции. Я

же динамовец. Там как раз 
шла политинформация. Вот

и поговорили о боксе, рас
сказал им о последних встре
чах.

Корр: Чем сейчас заполне
но время, тренировки?

К. Цзю: Работой. Мне нуж
но прибавить в силе. Впере
ди еще один международный 
турнир, который хочется вы
играть.

Корр.: А разгребание сне-

НА ПЕРЕКРЕСТКАХ
ДОСУГА
путеводитель

«Праздник

русского самовара»

га около школы — это тоже
Выставка самоваров, ЧТО

тренировка?
В. Черня : Конечно. Считаю, 

на ринге побеждают настоя
щие мужчины. А настоящие 
должны уметь делать все или 
почти все. Вот мы и учимся. 
Косить Костя умеет, с отбой
ным молотком работал, рас-
колоть дрова тоже не
проблема. В общем, не бело
ручка.

Корр.: У тебя есть увлече
ния?

К. Цзю: В будущем хоте
лось бы заняться многим, но

проходила в прошлом году в 
Свердловске, вызвала большой 
интерес у молодежи и людей 
постарше. Думается, не будет 
пустовать площадь возле Двор
ца культуры железнодорожни
ков и в день «Праздника рус
ского самовара». Состоится он 
в полдень 24 апреля. Ждут 
вас здесь рассказы знатоков об 
истории возникновения само
варов, специалисты поделятся 
секретами заварки ароматно-
го чая а из самовара он

сейчас 
бокс!

Корр. : 
вич, как

увлечение одно

Владимир Цезаре- 
Костя справляется?

В Томске № дни весенних школьных каникул прошли 
XXXVII Всесоюзные финальные соревнования пионерских 
дружин на призы газеты «Пионерская правда» по лыжным 
гонкам. Выиграв отборочный этап, команда девочек пионер
ской дружины школы № 135 представляла Свердловскую 
область.

В гонке на два километра чемпионкой стала Елена Гвоз- 
дырева (на снимке), ее результат 5 минут 30 секунд. Людми
ла Нечаева стала бронзовым призером, Надежда Дудина по
казала пятый результат на этой дистанции, а Алена Жижи
на — шестнадцатый.

В этом составе они и стали чемпионами Всесоюзных со
ревнований. Школьницы тренируются в СДЮСШОР «Химма- 
шевец» у тренера А. А. Расторгуева.

Команде-победительнице был вручен Кубок соревнований. 
Награды химмашевкам вручил тренер сборной команды стра
ны по лыжным гонкам В. Д. Баранов. В. КАРЯКИН, 

директор СДЮСШОР «Химмашевец».

ОЛИМПИЕЦ!®^
спортивная страница 58-92-37 51-39-09
• ХОККЕЙ

в воскресенье состоялся очередной 14-й тур первенства 
страны. Свердловский «Автомобилист» играл с ЦСКА. Армейцы 
одержали ,победу, но всего лишь с перевесом в одну шайбу —

Другие матчи тура закончились со следующими результа
тами: «Динамо» (М) — «Динамо» (Р) — 3:2, «Спартак» —
♦Трактор» — 1:2, «Крылья Советов» — «Химик» — 4:3, «Со
кол» — СКА (Л) — 4:1.

полемические заметки

с испытанием «медными тру
бами»?

В. Черня: В таких случа
ях я ему всегда говорю: хо
чешь проигрывать — зазна
вайся. Потому что неуваже
ние людей в жизни ведет к 
неуважению соперника на 
ринге. Это всегда проигрыш. 
А мы учимся побеждать!

Краткая визитная карточ
ка Константина Цзю: 18 лет. 
Боксом занимается 8 лет. 
Провел 170 боев, из них 30 
международных встреч. В 
162 одержал победу!

Беседу вела 
Л. ЗАЙДУЛИНА.

Серов.

всегда вкуснее. Будут работать 
чайные, так что можно будет 
вдоволь напиться бодрящего, 
напитка,, посмотреть театрали
зованное представление. Для 
детей готовятся специальные 
игровые программы.

Итак, место встречи в воск
ресенье — площадь возле ДК 
железнодорожников. ч1

ДИКТАТУРА «ГАЛОЧКИ»?
В этот день в матче розыг

рыша Кубка РСФСР они встре
тятся с нижнетагильским 
«Уральцем». Рассказать о под
готовке команды к сезону мы 
попросили старшего тренера 
«Уралмаша», кандидата педа
гогических наук К. А. ШПЕР- 
ЛИНГА.

— Как вы, наверное, знаете, 
подготовительный период у 
команд второй лиги весьма 
продолжителен. К сезону мы 
начали готовиться еще в се
редине декабря, а первый 
официальный матч проведем 
лишь завтра. С конца декабря 
до середины января футболи
сты занимались в манеже ста
диона Уралмашзавода и на за
городной базе в Кашино. 
Главное внимание при этом 
уделялось общефизической 
подготовке. Затем команда 
провела четыре учебно-трени
ровочных сбора; три в Сред
ней Азии и один — в Адлере. 
Условия для занятий на пер
вых двух сборах были хоро
шие. Теплая погода, качествен
ные поля — все это благо
приятствовало плодотворной 
работе. Третий сбор в Сред
ней Азии проходил в дождли
вую погоду, на раскисших по
лях.

Состав «Уралмаша» обновил
ся едва ли не наполовину. За
кончили играть в нашей коман
де несколько опытных футбо
листов, чей возраст перешагнул 
уже тридцатилетний рубеж: 
Николай Леонов, Владимир 
Клименко, Рим Камалов, Ва
дим Березкин. Когда верну
лись с последнего сбора — 
узнали трагическую весть, что 
после тяжелой, продолжитель
ной болезни умер наш вра
тарь Николай Гнилов.

На стажировку в «Уралец» 
мы передали молодых футбо-

----------  актуальное интервью 

МЯЧ-ИА ЦЕНТР!
Завтра футболисты свердловского «Уралмаша» 

начинают новый сезон.
листов, чье мастерство в насто
ящий период еще не отвечает 
требуемому уровню — Бурла- 
ко, Веретенникова, Ершова, 
Бугаева. И еще об одном. В 
январе уехал в алма-атинский 
«Кайрат» наш форвард Вяче
слав Онучин. Уехал тайком, не 
предупредив ни тренеров, ни 
товарищей. В самом желании 
испытать себя в команде выс
шей лиги, разумеется, ничего 
зазорного нет. Более того, 
обратись к нам Онучин с 
просьбой о переходе зара
нее — мы бы не стали чинить 
ему препятствий. В случае, ес
ли Вячеслав не подошел бы 
«Кайрату», он мог вновь вер
нуться в нашу команду... Сло
вом, не очень красивая исто
рия вышла. В феврале «охота 
к перемене мест» овладела 
Сергеем Сергеевым. В резуль
тате он оказался в волгоград
ском «Роторе». Мы сами наме
рены серьезно бороться 
за право выступать в «стар
шем» классе, поэтому сам 
факт перехода в команду пер
вой лиги считаю неоправдан
ным. И в Свердловске Сергей 
имел все условия для совер
шенствования своего мастерст
ва. Но...

Приглашены в «Уралмаш» 
вратари Приходько из чебок
сарской «Стали» и Буфалов из 
красноярского «Автомобили
ста», защитник Бобовской из 
иркутской «Звезды», полуза
щитник Пузанов из томского 
«Манометра», Калашников из 
барнаульского «Динамо», Вет-

лугаев из нижнетагильского 
«Уральца», нападающие Мат
веев — также из «Уральца», и 
Макаров — из челябинского 
«Локомотива». После службы 
в армии вернулся в родной 
клуб хавбек Сергей Наумкин. 
Остальные игроки «Уралма- 
ша»-88 хорошо знакомы 
свердловским любителям фут
бола: защитники Дмитрий Ус- 
тюжанинов, Николай Кузнецов, 
Николай Стайн, Алексей Юш
ков, Марат Галимов, игроки 
средней линии Михаил Агапов, 
Владимир Ковалев, Сергей 
Ламбин, Игорь Игнатов, фор
вард Николай Сергеев.

Приятно отметить, что нако
нец-то мы нашли общий язык 
с руководством нижнетагиль
ского «Уральца». Рассчитываем 
на обоюдно полезные контак
ты и со свердловским СКА, 
футболисты которого, по всей 
видимости, уже с сезона 1989 
года будут участвовать в пер
венстве России.

В контрольных матчах коман
да играла неровно, и это, в об- 
щем-то, вполне естественно. 
Тем не менее ряд матчей — 
с кемеровским «Кузбассом», 
фрунзенской «Алгой», «Аму
ром» (Комсомольск-на-Амуре) 
показал, что в нынешнем сос
таве «Уралмаш» способен 
показывать футбол достаточно 
высокого уровня.

Говоря об условиях прове
дения нынешнего чемпионата, 
отмечу, что предполагаемая 
реформа второй лиги вновь не 
состоялась. «Уралмаш» по-

прежнему будет выступать во 
второй зоне второй лиги. Со
перниками свердловчан, как и 
в 1987 году, будут 16 команд. 
Пермскую «Звезду», перешед
шую в первую лигу, заменили 
куйбышевские «Крылья Сове
тов», а вместо аутсайдеров ми
нувшего чемпионата, саран
ской «Светотехники» и челя
бинского «Локомотива» высту
пят ульяновский «Старт» и ми
асское «Торпедо». Остальные 
13 клубов играли во второй 
зоне и прежде.

Неизменной осталась и фор
мула финальной части турни
ра. Девять победителей зон 
будут разбиты на три подгруп
пы и проведут дзухкруговые 
турниры. Победители подгрупп 
получат право играть в 1989 
году в первой лиге. Надеюсь, 
в числе этих команд -будет и 
«Уралмаш».

Судя по всему, реальных 
претендентов на первое мес
то будет четыре, —• «Крылья 
Советов», «Уралмаш», ижев
ский «Зенит» и уфимский 
спортклуб им. Н. Гастелло.

Ну и в заключение несколь
ко слов о ближайших планах.

Начинаем сезон мы матча
ми розыгрыша Кубка РСФСР. 
Все команды зоны разбиты на 
четыре подгруппы. Победители 
однокруговых турниров высту
пят в полуфинале зоны. 20 ап
реля сыграем в Кургане с 
местными автозаводцами. 2 
мая в Свердловске проведем 
игру 1/64 финала розыгрыша 
Кубка СССР 1988/1989 годов с 
динамовцами Батуми. В чем
пионате страны стартуем 6 мая 
игрой в Тольятти с «Торпедо», 
первый матч на своем поле — 
15 мая с ульяновским «Стар
том».

Записал 
А. КУРОШ.

Время наше такое: у всех на устах проблемы. Клей
мим, что мешает перестройке. И очень удивляет: о спор
те — почти ни слова. Будто не существует пустующих 
трибун и победных рапортов, «галочек» для отчета и тол
стых папок с именами «разрядников»... Меня, как спор
тивного организатора физического факультета Уральско-
го госуниверситета, прежде всего волнует спорт студен
ческий, где на сегодняшний день тоже проблем накопи-
лось довольно много.

день тоже проблем накопи

ным отчетам, нарушается 
главный принцип соревнова
ний: побеждает сильнейший.

Но происходит это не только
из-за 
том,

«отчетов». Все дело в 
что уровень подготовки

Еще пару лет назад прихо
дилось слышать, что рок в 
нашей стране находится чуть 
ли не под запретом. Доказать, 
что это не так, было не всег
да просто. Сейчас совсем дру
гое дело, свидетельством то-. . 
му и эти два сообщения о

СТУДЕНЧЕСКОЕ об
щество влилось те

перь в ВДФСО профсоюзов, 
а совет преобразован в от
дел спорта профсоюзов ра
ботников высшей школы и 
просвещения. Да вот беда: 
го сути-то ничто не измени
лось.

Спартакиада вузов области 
ежегодно должна проводить
ся в четыре этапа (первенст
во учебных rpynft на факуль
тетах, первенство среди кур
сов на факультетах, внутри- 
вузовское первенство между

переполнены болельщиками? 
Оказывается, тоже нет! 
Авторитет межвузовских со
ревнований падает год от го
да: из 16 вузов области в 
каждом виде спорта в сред
нем участвует всего 9—10. 
Зачем же тогда это нужно? 
Для кого это нужно? Тратят
ся деньги, и немалые. На
пример, за один день сорев
нований член сборной вуза 
получает талоны на питание 
на сумму 2 рубля 50 копеек.
Помножьте-ка

факультетами, 
вершина этой 
пирамиды. — 
зов области).

и, наконец, 
внушительной 

первенство ву-

ну ю ' цифру
эту скром-

на число участ-

Спортивный МЖК
По ночам еще мороз, а днем 

хорошая оттепель. На спор
тивных площадках молодеж
ного жилого комплекса Ком
сомольский заметно прибави
лось жизни. Ведь каждый 
третий эмжековец занимается 
спортом. А среди детворы— 
это. по-моему, — каждый.

На картинговой трассе уже 
сошел снег, но кое-где еще 
стоят лужи. Они не пугают 
мальчишек. Занимаются с 
ребятами опытные тренеры и 
наставники, горячо влюблен
ные в свое дело.

НА СНИМКЕ: тренер Сер
гей Ладыгин готовит к ^старту 
своего сына-второклассника 
Кирилла.

Фото А. СВЕМА.
Свердловск.

Да, пирамида была бы 
внушительной, но... нет у нее 
основания: первый этап прак
тически не проводится. Вто
рой также далеко не везде, 
лишь немногочисленные эн
тузиасты организовывают со
ревнования между курсами 
на факультетах по отдельным 
видам спорта. Такая ситуа
ция, например, уже в тече
ние многих лет наблюдается 
у нас в УрГУ. Единственный 
факультет, где ежегодно уст
раивается спартакиада по 10 
видам спорта не только меж
ду курсами, но и между 
группами первого курса — 
это наш физфак. На осталь
ных факультетах спортивная 
жизнь, что называется, на 
нуле. Но в УрГУ факульте
ты хоть имеют возможность 
проводить свои мероприятия 
в спортзале минимум два ра
за в неделю, а вот в УПИ, на
пример, такого времени для 
факультетов вообще не вы
деляется!

На третьем этапе дела 
внешне обстоят более-менее
благополучно во «всех ву-
зах между факультетами со
ревнования идут. Но опять 
же заслуга облсовета здесь 
минимальная: слагаемые ус
пеха в проведении спартаки-
ад вузов в работе самих
их спортклубов. Кроме того, 
студенту,, чтобы иметь зачет 
по физкультуре, необходимо 
посетить минимум пару со
ревнований на уровне вуза— 
вот как обеспечивается посе
щаемость соревнований...

И вот мы дошли с вами до 
самых главных стартов, до 
вершины студенческого спор-
та ведь на них, по идее,
должны выступать, сильней
шие спортсмены вузов.

Наверное, здесь кипят 
спортивные страсти, трибуны

ников, на количество видов 
спорта, на количество дней... 
А спортсмены между тем 
особо на этих соревнованиях 
и не выкладываются, резуль
таты невысоки... А им прод
левают сессию, выплачивают 
стипендию...

ОЧЕМУ же это про- 
■ ■ исходит?
Давайте посмотрим, как 

планируются межвузовские 
соревнования в течение года, 
кто и как в них участвует.

За год проводится четыре 
спортивные программы: осен
ний студенческий фестиваль, 
включающий в еебя все иг
ровые виды спорта и легкую 
атлетику (участвуют одни 
студенты), спартакиада «Бод
рость и здоровье» (только 
преподаватели и сотрудники), 
и, наконец, спартакиада, ко
торая разделена, в свою оче
редь, на зимнюю и летнюю. 
В ней ранее выступали силь
нейшие спортсмены вузов, 
независимо от того, студент 
это или преподаватель. Но 
вот два года назад было при
нято странное решение: в 
этой спартакиаде запретили 
выступать преподавателям и 
сотрудникам. Таким образом 
спартакиада практически ста
ла просто дублировать сорев
нования осеннего студенче
ского фестиваля, и одни и те 
же вузовские сборные встре
чались в один учебный год 
между собой дважды!..

Я пришел ■ тогда в облсо- 
вет и стал убеждать: для та
ких преподавателей. как 
Владимир Яковлевич Шур, 
ему 40 лет, но лучше его бас
кетболиста в УрГУ нет, уча
стие только в спартакиаде 
«Бодрость и здоровье» — 
просто унизительно! Зачем 
нужно введение возрастного 
ценза? Мне ответили: препо
даватели «не дают» играть 
студентам, сборные вузов не 
обновляются, а разрядники 
нужны! Так, в угоду бумаж-

спортсменов в различных ву
зах сильно различается. Напри
мер, в УПИ есть мастера спор
та по лыжам, а в архитектур
ном институте нет даже перво
разрядников. Но и те, и другие 
участвуют раз в год в одних и 
тех же соревнованиях (и это 
верно!), которые в свою оче
редь организует сильнейший 
вуз. За организаторами — ре
шающее слово в определении 
сроков проведения, они отвеча
ют за судейство и так далее. 
Для спортсменов УПИ, напри
мер, межвузовские соревнова
ния вообще не являются глав
ными (и на первенствах Сою
за выступают), а для того же 
архитектурного института они 
очень важны. Так вот: в боль
шинстве случаев сроки сорев
нований определяются именно 
в угоду мастерам.

В этом году «дождались»: 
лыжные гонки ввиду резкой 
оттепели пришлось отменить... 
Такая же история едва не про
изошла с первенством по конь
кобежному спорту. В 1986 году 
спортсмены выходили на старт 
в час, в три часа ночи, когда 
твердел лед.

П ТУДЕНЧЕСКИИ спорт
v перестал служить 

своей главной цели—повы
шению . общей физической 
подготовки учащейся моло
дежи. Нужно передать его в 
руки самих студентов, что
бы «дядя» не решал за них 
ничего. Студенческое само-- 
управление сегодня набира
ет обороты. Поэтому предла
гаю создать совет председа
телей спортклубов вузов и 
представителей из числа сту
дентов по одному из каждого 
вуза (ими могут быть ответ
ственные за спортсектора ко
митетов ВЛКСМ). Предла
гаю упразднить осенний сту
денческий фестиваль как 
спортпрограмму, дублирую
щую главную спартакиаду. 
Взамен каждую осень мож
но проводить спартакиаду 
между сборными первых кур
сов. Это повысит популяр
ность студенческого спорта
и будет способствовать делу 
физического '
призывников.

воспитания
Хорошо бы

устраивать осенью и сорев
нование между ведущими
спортивными 
вузов: ведь 
факультетов

факультетами 
тогда сборные 
будут как бы

ближе к своим болельщикам. 
По своему опыту знаю: охот
нее «болеют» именно за 
свои, факультетские команды.

Возможны, конечно, и дру
гие варианты. Такие, кото
рые бы помогли положить 
конец власти пресловутой 
«галочки». Помогли бы пар
ням и девушкам стать вынос
ливее и крепче. А кащечита-
ют: сами студецты?..

А. АРАПОВ, 
спорторг физического 

факультета УрГУ. 
Свердловск.

предстоящих 
музыкой.

встречах с рок-

Не ждали!

Творческую встречу с тал-
линским рок-клубом организо- . 
вали и проводят любительское 
объединение «МИДТ», что оз
начает: молодежная инициати
ва, досуг, творчество, и Дво- ' 
рец культуры «Урал». Впервые 
в Свердловске выступает с 
концертами рок-группа «Не 
ждали».

Кому-то название коллекти
ва показалось неожиданным— 
так -это просто с непривычки. 
Познакомитесь поближе с «Не 
ждали» и потом уже будете 
ждать и искать встреч с этой 
рок-группой, которую в тал
линском рок-клубе по праву., 
называют лидером русской сек
ции. Она яркий представитель
интеллектуального рока, 
становие музыкальных 
ров активно использует 
рализацию. Очевидцы,

в по- 
номе- 
теат- 

реко-
мендуя обязательно попасть
на концерты «Не ждали» 
Дворец культуры «Урал», 
сказывают о сценической 
фективности рок-группы, 
центричном поведении
тистов. Привлекают 
зрителей актуальные 
высокое мастерство 
инструменталистов.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО 20-IV в 19 час. СЛЕДСТВИЕ

во 4 
рас- 
эф- 
экс- 
ар-

внимание 
тексты и 

вокала,

Начало концертов 22 апреля’ 
в 18 и 21 час., 23 апреля — в 
13 часов. Билеты продаются в 
кассе Дворца. Если возникли 
вопросы, звоните по телефо
нам: 41-63-74 и 41-33-19.

С берегов «Невы»

В рок-музыке очень многое
зависит 
чем й

от 
как

того, что петь, о
петь. Без обмена

опытом и здесь не обойтись. 
Один из таких «обменов» —» 
творческая встреча с ленин
градским рок-клубом — состо-%* 
ится на следующей неделе. 
Пригласил коллег свердлов
ский областной рок-клуб. На 
встречах, которые намечены'^ 
на 26 и 27 апреля в 18 часов';
30 мин и 21 час., будет и де-;, _ 
ловой разговор о современ-^ 
ной музыкальной форме, и 
выступления рок-групп. Пригла- 
шаются все желающие.

20 апреля в клубе состоит-<î 
ся встреча с молодыми поэта-
ми литературного 
ния «Самоивет»

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

: Сегодня СКАЗКИ ГОФМАНА
20-IV СИЛЬФИДА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ 
Сегодня премьера 

ПАРИЖСКИЙ УИК-ЭНД 
20-IV КАБАНЧИК

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ
20 и 21-IV премьера КОНЕЦ

СВЕТА

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

Сегодня в 19 час. 30 мин.
УРАЛЬСКИЙ ДИКСИЛЕНД 

(Челябинск). 
20-IV в 19 час. 30 мин.

ВЕЧЕР
ФОРТЕПИАННОЙ МУЗЫКИ. 

Лауреат Международного 
конкурса им. Чайковского 

Михаил ПЛЕТНЕВ.
В программе: 

п ро из в еден и я Ча йко веко го.

Начало представлений в 
19 час. 30 мин., по суббо
там и воскресеньям — , в 
И час. 30 мин., 15 час. 
и 19 час. 30 мин. Понедель
ник — выходной день.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 час. 
ПРОЩАНИЕ В ИЮНЕ

ГОСЦИРК 
ИЛЛЮЗИОННЫЙ 

АТТРАКЦИОН 
под руководством 
засл. арт. РСФСР 
Юрия АВЬЕРИНО.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Фестиваль фильмов
Госфильмофонда СССР: 

«ЗОЛОТО МАККЕНЫ» 
(две серии).

Сеансы: 11 час., 15 час.
30 мин.. 20 час. 

Сегодня
в 8 час. и 23 час. 30 мин., 

20-IV в 23 час. 30 мин.
японский художественный 

фильм 
«ЛЕГЕНДА О НАРАЙЯМЕ» 

(две серии).

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Загон.
САЛЮТ — Десять негри

тят (две серии). Достояние 
республики (две серии).

УРАЛ — Солярис (две се
рии). Не горюй! Жертвопри
ношение (две серии). Боль 
и крик. Жертва вечерняя.

ТЕМП — Первая встреча, 
последняя встреча. Неуло
вимые мстители.

ДК им. СВЕРДЛОВА —
Красная зона.

ДК мм. ГОРЬКОГО —
Забавы молодых.

МИР — Десять негритят 
(две серии).

ДРУЖБА — Шантажист. 
Мое последнее танго.

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Молодые люди 
в городе.

ЗАРЯ — Единожды сол
гав. Школьные друзья. *

ЗНАМЯ — Шантажист. 
Легенда о Нарайяме (две 
серии).

РОДИНА — Везучая.
Нм. МАЯКОВСКОГО — 

Моя дорогая, мой дорогой.
КОМСОМОЛЕЦ — Данди 

по прозвищу Крокодил.
СОВРЕМЕННИК — С чер

тями не шутят.
БУР ЕВ ЕСТЬ! И К — Десять 

негритят (две серии).
ИСКРА — Данди по проз

вищу Крокодил. Семь саму
раев (две серии).

ЮЖНЫЙ — На следующее 
утро.

ЭКРАН — С чертями не 
шутят.

СТРЕЛА — Залив счастья.
ПРОГРЕСС — Ульзана.

ПОГОДА
4

20—21 апреля по области 
ожидается переменная об
лачность. По области 20 
апреля в большинстве рай
онов, 21 апреля местами сла
бые осадки, ветер западный, 
5—10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
минус 3—плюс 2, в север
ной половине области до 
минус 9, днем 4 — 9 граду
сов тепла, 20 апреля на се
вере плюс 4 — минус 1.

Первоуоальска,

объедине
на города

Начало в 18
часов 30 минут. Ждем вас по 
адресу: ул. Тургенева, 13, 11 
этаж, комната 174.

• ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»

Результаты 16-го тиража 
лотереи «Спортлото» «6 из 
45» и «5 из 36», состоявшего- 
ся 17 апреля 1988 года.

«6 из 45» : 6, 9, 17, 18, 21, 
37. ’-:т

«5 из 36»: 2, 11, 21, 33, 34.
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